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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,44

Cotação eUrO - real

R$ 6,11

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

18h20Máx.: 30º
Min. : 19º
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DIVULGAÇÃO/ TJMG

O Centro Judiciário de Solução de Conflitos e Cida-
dania da Comarca de Januária promoveu, pela quarta 
vez, a conversão de uniões estáveis em casamento. A 
solenidade, que beneficiou 57 casais, ocorreu no audi-
tório do campus da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes).

Cejusc de Januária 
converte uniões estáveis 
em casamento

Norte de Minas poderá habilitar 78
novas UTIs adultas e pediátricas no SUS

Oito hospitais sediados na macrorregião de saúde do Norte de Minas têm 
prazo até 19 de fevereiro próximo para solicitar ao Ministério da Saúde a ha-
bilitação de 78 leitos permanentes de Unidades de Terapia Intensiva (UTIs) 
adultos e pediátricos Tipo II. É o que prevê a Deliberação 3.707, da Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema Único de Saúde (CIB-SUS). 

O NM está com 77,7% da sua população 
imunizada contra a Covid-19, com um total de 
1.122.832 já vacinadas com as duas doses ou 
dose única, conforme o Vacinômetro divulga-
do pela SES-MG.

Pirapora entrega 
veículos e equipamentos 
para associação ‘Renovo 
de Davi’

Norte de Minas 
chega a 1,12 milhão de 
imunizados contra a 
Covid-19

REGIONAL 6

REGIONAL 6

REGIONAL 6

SAÚDE 5

SAÚDE 9

SAÚDE 5

Covid-19: regras para 
doação de sangue são 
atualizadas pela Anvisa

O MPMG, por meio da Promotoria de 
Justiça de Monte Azul, na região Norte de 
Minas Gerais, obteve, como resultado de 
um Props, a celebração de convênios entre 
os Municípios de Mato Verde e de Monte 
Azul e o Depen para a transformação do 
trabalho voluntário de detentos do Presídio 
de Monte Azul em política pública. 

MP viabiliza convênio para que detentos 
realizem trabalho voluntário

DIVULGAÇÃO

Minas Gerais deixa de 
participar da discussão 
de cooperativismo na 
Sudene

O Estado de Minas Gerais não participou dos 
trabalhos da Câmara Temática de Cooperativismo 
da Sudene, realizada em Recife, que propõe a 
buscar uma maior aproximação com o setor pro-
dutivo, capacitando o pequeno produtor, desen-
volvendo a região de forma conjunta e reduzindo 
os desníveis sociais. 

O deputado Carlos Pimenta re-
tornou à Associação Presente, que 
tem como presidente a médica 
Priscila Miranda, quando repassou 
recursos usados na compra de mo-
dernas camas com controle remo-
to, para atender aos pacientes com 
câncer. “Esta Associação é exemplo 
de ótimo trabalho a centenas de 
pessoas de todo o Norte de Minas 
que estão em acompanhamento no 
tratamento do câncer. Com emenda 
parlamentar de Carlos Pimenta, a As-
sociação comprou novas camas mo-
dernas com controle remoto para 
dar mais conforto neste momento 
em que os pacientes mais precisam. 

Deputado Carlos Pimenta viabiliza
camas para o Projeto Presente

DIVULGAÇÃO  
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Tostão completou 75 anos na terça-feira e o projeto “Rede Minas 
Memória” faz uma homenagem ao campeão e relembra o programa 
que ele estreou, na emissora pública mineira, em 1997. “Na rede 
com Tostão” era comandado pelo craque e reunia personalidades do 
mundo da bola. 25 anos depois é o ex-jogador quem fala sobre o 
programa. “Tenho muita saudade do tempo em que trabalhei nessa 
emissora”, lembra. A reportagem que tratava sobre a estreia da atra-
ção ao lado dos jornalistas Armando Nogueira, Luiz Carlos Bernardes 
(“Peninha”), além de Patrícia Pinho e Carlos Augusto, dupla que ainda 
integra a equipe de profissionais da Rede Minas. 

PREJUízOS INCALCULáVEIS

As chuvas deixaram prejuízos incalculáveis nas plantações. Foram 
119 mil hectares de lavouras foram perdidos. A maior parte do preju-
ízo foi na produção de grãos (74,5 mil hectares) e hortaliças (3,4 mil 
hectares). Os dados estão no balanço da Emater-MG. A maior parte 
do prejuízo foi na produção de grãos (74,5 mil hectares) e hortaliças 
(3,4 mil hectares). Milho, feijão e hortaliças foram as culturas mais 
afetadas pelo excesso de chuvas no estado. Cerca de 37,5 mil hectares 
de plantação de milho foram perdidos, o equivalente a 4% de toda a 
área cultivada no estado, estimada em 851,5 mil hectares. A cultura do 
feijão sofreu uma perda de 20,5 mil hectares. A área equivale a 15% do 
total plantado em Minas Gerais, de 133,2 mil hectares. O presidente 
da Emater, Otávio Maia (foto), orienta o consumidor que o importan-
te agora, é não cair na especulação e pesquisar os preços no mercado 
varejista, aproveitando as promoções e valores mais competitivos.

CAMPANhA ANTECIPADA

A partir de março os partidos políticos voltam aos canais de tele-
visão e nas rádios com os programas partidários, quando pretendem 
apresentar os nomes dos seus candidatos à presidência da República. 
Serão destaque nos programas todos os pré-candidatos conhecidos 
até agora, como o presidente Jair Bolsonaro, que vai buscar a reelei-
ção pelo PL; o ex-presidente Lula, pelo PT; João Doria , pelo PSDB; 
Sergio Moro, do Podemos e Ciro Gomes, pelo PDT. A expectativa dos 
candidatos é que a partir daí, os números nas pesquisas de intensão 
de voto mudem e Lula e Bolsonaro cedam espaço para nomes que 
podem se viabilizar como a terceira via.

BRASIL NãO PENSA NO LONGO PRAzO

Nos anos 1970, o mundo enfrentou a mais grave crise do petróleo. 
O Brasil desenvolveu o Pró-alcool, com sucesso. No final dos anos 
1980, abandonamos inexplicavelmente esse programa alternativo de 
combustível menos poluente. Agora, vivemos mais uma grave crise 
hídrica, mas nunca investimos seriamente em fontes alternativas e 
limpas de energia. O Brasil não pensa no longo prazo. Só afunda na 
polarização política e na corrupção.

CARLOS E O MITO

O Centrão mede forças com Carlos Bolsonaro, o Carluxo, aque-
le que se transformou no primeiro vereador federal da história do 
Brasil. Carluxo, ou o filho 01, é um personagem que, também, faz 
coleção de cabeças. Abateu, por exemplo, dois ministros palacianos: 
Gustavo Bebianno, o advogado que morreu de desgosto; e Carlos Al-
berto dos Santos Cruz, o general que se integrou à caravana de Sergio 
Moro. O “trabalho” da eleição passada, tão enaltecido por Bolsonaro, 
consistia basicamente em construir o pedestal do “mito” a partir da 
destruição da imagem de rivais e da demolição do chamado “sistema”. 
Ironicamente, isso incluía uma artilharia contra o Centrão. Agora, o 
Centrão avança no governo Bolsonaro. PP, PL e Republicanos coman-
dam ao menos 32 cargos em postos-chave na administração federal e 
têm mais de R$ 149,6 bilhões sob gestão.

TODOS CONTRA MORO

Petistas e bolsonaristas estão unidos no mesmo objetivo de invia-
bilizar a candidatura do ex-juiz Sérgio Moro, que parece ser a grande 
ameaça a candidatura dos dois. O PT pretende iniciar o ano legislativo 
colhendo assinaturas para criar a CPI para investigar a atuação de Ser-
gio Moro na iniciativa privada. A proposta é aplaudida pelo ministro 
da Casa Civil, Ciro Nogueira (PP), o que está sendo entendido como 
um sinal para que os bolsonaristas apoiem a iniciativa, que também 
teria o aval do presidente da Câmara, Arthur Lira. O risco é o de o 
tiro sair pela culatra. Moro pode se tornar vítima perante a opinião 
pública e subir ainda mais nas pesquisas de opinião. 

Apreciação e estima

Está sedentário? Algumas dicas
para retomar os exercícios

Reeleição, corrupção e impunidade, 
entraves para o Brasil (Parte 1)

Como garantir a sua 
aposentadoria em outro país

VALDEZ MONTERAZO
ASSOCIADO SêNIOR NA SOCIEDADE BRASILEIRA DE COAChING, 

ESPECIALIZADO EM NEGóCIOS, LIDERANÇA E PSICOLOGIA POSITIVA

RICARDO OLIVEIRA
SóCIO fUNDADOR DA LION SAÚDE E ESPECIALIZADO EM DIREITO 

SECURITáRIO PARA PLANOS DE SAÚDE

SAMUEL hANAN
ENGENhEIRO, COM ESPECIALIZAÇãO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAÇãO DE EMPRESAS E fINANÇAS, EMPRESáRIO E fOI 
VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

GERCY MARINS
ADVOGADA, ESPECIALIZADA EM PLANEJAMENTO 

PREVIDENCIáRIO NACIONAL E INTERNACIONAL

Morar no exterior é uma grande 
aventura. Para o brasileiro, é preci-
so bastante planejamento antes de 
partir. Mas uma questão que pouco 
se costuma priorizar nessas horas é 
justamente o planejamento previden-
ciário, ou seja, como garantir que as 
contribuições previdenciárias acumu-
ladas no exterior sejam aproveitadas 
para uma aposentadoria tranquila. 
Curiosamente, esse planejamento 
não se aplica somente para quem 
pensa em morar no exterior, mas 
também para quem mora ou já mo-
rou em outro país.

Mas o planejamento previdenci-
ário não é tão simples, é importante 
seguir todas as etapas para, de fato, 
aproveitar todos os benefícios de 
direito em ambos os países. O pri-
meiro passo é saber como está a sua 
situação em relação à previdência do 

Brasil. Ou seja, “arrumar a casa”. Isso 
inclui averiguar o quanto você já con-
tribuiu até o momento, as médias de 
contribuição, se já tem algum direito 
adquirido, se já contribuiu o bastante 
para colher ou o quanto falta para po-
der coletar. Outro ponto importante 
é conferir se todas as informações que 
constam no extrato previdenciário e, 
desta maneira, realizar uma avaliação 
dos indicadores e apontamento de 
soluções.

O segundo passo consiste em sa-
ber qual das cinco regras vigentes de 
aposentadoria você pode se enqua-
drar: por tempo de contribuição com 
idade mínima, de 50% do salário, de 
100% do salário, por pontos ou por 
idade, esta análise é feita à luz da le-
gislação vigente, notadamente o art. 
201 da Constituição Federal e suas 
alterações promovidas pela Emenda 

103 com suas regras de transição, a 
Lei 8.213/91, e o Decreto 3.048/99, 
conhecido como regulamento da 
previdência social.  

A partir disso, começar a calcu-
lar qual é a situação e como chegar 
na renda que você almeja. Quando 
você já estiver em outro país, também 
pode manter-se como contribuinte à 
previdência brasileira para garantir a 
qualidade de segurado de riscos so-
ciais, recebendo 100% do benefício, 
como pensão por morte, incapaci-
dade temporária e permanente, por 
exemplo. Mas, para isso, é preciso 
avaliar-se o quanto e como contribuir.

Outra dica é conhecer a pre-
vidência do país de destino. Por 
exemplo, se for residir na Espanha, 
tanto homem quanto mulher preci-
sa contribuir pelo menos 15 anos 
com a previdência local e completar 

67 anos para ter direito a uma apo-
sentadoria em regra geral, visto que 
não há distinção de tempo baseado 
em gênero como no Brasil.

Conhecendo como funciona 
a previdência no país de destino, 
você evita perder algum tempo de 
contribuição. Pegando o exemplo 
da Espanha, se você morar por cin-
co anos lá e então migrar para um 
terceiro país ou voltar ao Brasil, 
você pode acionar o acordo previ-
denciário internacional, na modali-
dade por totalização e, ao atingir 67 
anos, terá direito a pedir aposenta-
doria espanhola.

Portanto, o planejamento previ-
denciário internacional pode fazer 
a diferença na vida de quem busca 
a vida em outro país, garantindo 
tranquilidade financeira na aposen-
tadoria.

“Não se abale com o brilho dos va-
galumes dourados, nem com barulho 
dos elefantes raivosos” - hPB

Fazer elogios é um tema controver-
so, muitos sabem que ele é importante 
para as pessoas, mas não praticam. Ou-
tros nem ao mesmo conhecem o valor 
que ele tem.

Já ouviu a expressão. “Não elogia, se 
não estraga?” Frases como essa revelam 
uma crença popular, a de que não se 
deve apreciar as boas atitudes e perfor-
mance dos que estão conosco. Elas não 
poderiam estar mais erradas.

Acontece que ao evidenciar e apre-
ciar um bom desempenho, a tendência 
é que esse comportamento seja intensi-
ficado, ou seja, ele é repetido de manei-
ra ainda mais intensa.

Percebeu? Apreciar as boas atitudes 
tem um efeito importante na perfor-
mance das pessoas ao seu redor. De 
maneira oposta, não validar o time é 
uma das causas do desengajamento.

Dale Carnegie, um escritor best-sel-

ler sobre comportamento humano e 
considerado um guru sobre relaciona-
mentos, comentou sobre isso em seu 
livro “Como fazer amigos e influenciar 
pessoas”.  Ele comenta que apreciar al-
guém, verdadeiramente, é um aconteci-
mento impactante. Em geral, a crítica é 
bastante presente na vida de todos.

Pessoas são criticadas pela família, 
no trabalho, no trânsito. Quando são 
elogiadas, Dale Carnegie comenta que 
e como se o sol se abrisse em seu dia.

Outro autor, de grande renome 
científico, Abraham Maslow, comenta 
sobre isso em sua teoria das necessi-
dades humanas.

Dentre vários aspectos que in-
fluenciam na motivação do ser hu-
mano, como sobrevivência, seguran-
ça, pertencimento, um dos fatores 
diretamente ligados à apreciação 
humana é a necessidade de auto es-
tima.

Líderes podem ajudar no desen-
volvimento da estima dos colabora-

dores ao evidenciarem suas quali-
dades, dessa forma, aumentando o 
engajamento de forma geral.

Dito isso, existe uma forma ex-
celente de se elogiar alguém. Caso 
feito da maneira errada, um elogio 
pode ser considerado bajulação. 
Nesse sentido, como fazer elogios?

Para você que tem dificuldades 
em elogiar, ou que, talvez, possa fa-
zê-lo de maneira melhor, separei 3 
princípios que podem te ajudar.

1. Elogie uma qualidade ou valor 
da pessoa

Fale de qualidades referentes ao 
caráter das pessoas, por exemplo, 
seu senso de justiça, perseverança, 
otimismo, lealdade etc.

2. Evidencie uma situação
Após falar de uma qualidade es-

pecífica, comente a situação em que 
observou a qualidade em ação. Isso 
ajuda o outro a perceber essa carac-

terística em si.

3. Seja específico!
Seja pontual e específico! Deixe 

claro qual o ponto ou comporta-
mento foi excelente.

E você? Quando foi a última vez 
que apreciou a boa performance de 
um colaborador ou de alguém pró-
ximo à você?

Saiba que ao fazer isso você, além 
de estimular o engajamento deles 
em relação ao trabalho, será capaz 
de cultivar relacionamentos mais po-
sitivos e duradouros.

Por fim, se você leu até aqui, 
meus parabéns!

Sinta-se uma pessoa extrema-
mente comprometida com o próprio 
sucesso, pois poucos se compro-
metem verdadeiramente em buscar 
informações e experiências que as 
ajudem a crescer.

O isolamento social durante pande-
mia mudou radicalmente a rotina em 
todos os aspectos. A prática de ativida-
des físicas deu lugar ao sedentarismo 
prolongado, com consequências nega-
tivas para a saúde, como ganho de peso 
e perda de massa muscular.

No entanto, à medida que a vaci-
nação avança e a quantidade de casos 
da doença diminui, passamos a sentir 
mais confiança para retomar hábitos 
saudáveis.

 A retomada das atividades físicas 
precisa ser feita de forma gradual e res-

peitando as medidas de biossegurança.

- Primeiro passo para voltar a fazer 
exercícios.

A primeira recomendação é procu-
rar um médico para fazer check-up.

Isso vale tanto para quem contraiu a 
Covid-19 como para quem não se infec-
tou, pois quando ficamos muito tempo 
parados, sem fazer exercícios, perde-
mos força muscular e até um pouco da 
capacidade respiratória.

- Exercício mais recomendado nessa 

retomada.
O exercício ideal é aquele que a 

pessoa gosta de fazer e com o qual se 
identifica.

Pode ser caminhada, academia, cor-
rida, natação, hidroginástica, aulas de 
dança. São muitas as opções.

- Frequência ideal de exercícios.

Recentemente a OMS divulgou uma 
cartilha com diretrizes para atividade fí-
sica e comportamento sedentário.

Segundo esse documento, para os 

adultos é indicado praticar de 30 a 60 
minutos de atividade moderada em 5 
vezes por semana, ou de 20 a 60 minu-
tos de atividade vigorosa em 3 vezes por 
semana.

Para compreendermos a diferen-
ça, a atividade moderada aumenta a 
frequência cardíaca e faz respirar mais 
rápido.

Atividade vigorosa faz respirar ainda 
mais forte e rápido.

Se você quer retomar - ou começar 
- a prática de exercícios físicos, essa é a 
hora!

Passados 24 anos de sua institui-
ção, a reeleição para cargos execu-
tivos no Brasil mostrou-se definiti-
vamente uma decisão equivocada. 
As premissas iniciais, segundo as 
quais esse modelo permitiria ao 
governante tempo suficiente para 
concluir projetos de execução mais 
demorada, bem como se constitui-
ria um estímulo ao bom gestor pú-
blico, não mais se sustentam.

O tempo comprovou que pre-
feitos, governadores e o presidente 
da República, uma vez eleitos, to-
mam posse já com o pensamento 
voltado para a conquista de um 
novo mandato, dali a quatro anos. 
O governo que deveria ser de co-
alização, em torno da aprovação e 
execução de projetos em benefí-
cio da população, transforma-se, 
invariavelmente, em governo de 
cooptação, com a distribuição de 
cargos, troca de favores e o uso 
despudorado da máquina públi-

ca para fins meramente eleitorais, 
incluindo nomeações políticas e 
empreguismo, desequilibrando o 
pleito ao conferir vantagem àquele 
que ocupa cargo executivo. Propi-
cia “alianças” eleitorais precoces e 
múltiplas e desvirtua – ou anula - o 
papel fiscalizatório do Legislativo.

O ex-presidente Fernando hen-
rique Cardoso, que em 1997 se 
empenhou para a aprovação da 
proposta de emenda constitucio-
nal que acabaria lhe beneficiando 
na medida em que possibilitou sua 
reeleição, já reconheceu em artigo 
que a iniciativa foi um erro histó-
rico. “Imaginar que os presidentes 
não farão o impossível para ganhar 
a reeleição é ingenuidade”, afir-
mou FhC, em mea-culpa.

O estrago já está feito, mas é 
possível a correção de rumo para 
não se perpetuar o equívoco e seus 
prejuízos. Se quatro anos é pouco 
para um cargo executivo e a ree-

leição é desastrosa, a opção pelo 
mandato de cinco anos para presi-
dente da República, governadores 
e prefeitos, sem possibilidade de 
reeleição, parece a mais adequada. 
Tal alternativa não somente per-
mitiria a reclamada conclusão de 
projetos administrativos de uma 
gestão, como também consagraria 
o princípio democrático da alter-
nância no poder, estimulando o 
surgimento de novas lideranças, 
bem ao contrário do que assistimos 
hoje.

Por outro lado, é preciso rever 
também a questão do Fundo Eleito-
ral. É absolutamente inconcebível 
que um país com tantas mazelas 
sociais e com 20% da população 
vivendo abaixo da linha da pobre-
za, segundo dados da Organização 
das Nações Unidas (ONU), destine 
verdadeira fortuna para o financia-
mento de campanhas eleitorais. Em 
2020, foram nada menos do que R$ 

2,03 bilhões, recursos que teriam 
destino mais nobre caso fossem in-
vestidos para mitigar as principais 
carências nacionais como saúde, 
educação, habitação, segurança e 
saneamento básico.

Se cada cidadão brasileiro ti-
vesse consciência dessa realidade, 
certamente questionaria porque 
os impostos que pagamos têm de 
financiar a custosa campanha de 
alguém para que essa pessoa alcan-
ce o topo da pirâmide, enquanto 
a maioria continua sofrendo as 
consequências das enormes desi-
gualdades sociais que o Brasil não 
é capaz de eliminar porque não as 
enfrenta com seriedade.

O modelo atual, perverso, tira 
dinheiro do pobre para eleger 
quem vai ganhar muito durante 
o mandato, período recheado de 
privilégios, retroalimentando um 
sistema injusto, que cristaliza as 
elites.
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Parlamentar quer publicidade desde início 
na escola sobre trânsito

Decreto define procedimentos para eólicas 
instaladas no mar

Projeto obriga hospitais a darem 
publicidade a direitos de crianças e 
adolescentes hospitalizados

Distribuidoras querem dar calote e arrancar mais

O que faz mais mal... 
Cobra ou cigarro?

Ué, por que estou perguntando 
isso? Simples, o nobre e combativo 
edil que é romântico e ontem estava 
bravo que só... Ele disse que uma obra 
que ele pediu se não sair, aí, negui-
nha... Ele disse que a cobra vai fumar... 
Como médico e sério e muito correto 
esta dando o recado e teve outro cole-
ga que deve ter imaginando uma cobra 
entrando no plenário e dando aquela 
baforada num charuto... Uai, sô, imagi-
na uma cobras com aquela cara feia e 
fumando brava? Sem não... Eu to fora e 
não gosto de cobra que ela fique bem 
longe e ainda fumando... Oh, coisinha 
estranha... Viu como é bom assistir os 
nossos edis... Aprendemos muito e até 
cobra fumar?

2022 teremos um 
ano com vitória

Pois então, minha gente mais que 
biita... Chegou mais um ano depois 
do ano passado ser sofrido e com uma 
pandemia que ceifou milhares de vidas 
e agora... Olhando para frente, temos 
uma forte esperança de que em nome 
de Jesus vamos vencer esse maldito co-
vid-19 e, agora, para reforçar esta mal-
dade temos uma onda de crimes… 
Mas você, meu leitor amado, estamos 
juntinhos e neste ano teremos grandes 
vitórias... E tu não deve olhar para trás 
e miremos um futuro de realizações e 
valor à vida... Aquelas metas que não 
foram alcançadas? Nao desista... Elas 
virão, pois temos um Deus de vitória e, 
sendo assim, refaça os pedidos que são 
importantes e terás... Creia e tenha fé.

Vampiros brazucas?

Ah não... Assim é um tiquinho de-
mais para o meu coquinho e do meu 
amiguinho malinha que ainda atende 
pelo nominho de Cotoquinho... Espia 
só... Não é que apareceu um chupador 
de sangue em São Paulo? Pois então 
menino... Esse doidaço procura abor-
recentes que acham que dominam o 
mundo e propõe a eles imortalidade 
e muita merrequinha... Os tolinhos 
se acham e seguem o menino doidão 
que depois dá uma baita chupada no 
pescoço do menino e ainda corta le-
vemente o seu pulso... Aí que meda... 
Não vá atender convite de quem tu 
não conhece... Faz o favor... Senão tu 
pode ser a próxima vitima do Drácula 
tupiniquim... Eita vampiro tarado, sô.

Menina tomou vacina 
de cachorro

Eita que tem gente que não devia 
trabalhar nem em curral dando rango 
para os bois... Espia só... Uma meni-
na foi num posto de saúde (não foi 
em nossa Princesinha do Norte não) 
numa cidade bem pertinho de nós 
para tomar vacina e aí a atendente 
aplicou a injeção... Só que depois ela 
descobriu que a vacina que a menina 
tinha tomado era para cães e não para 
gente... Pode? Agora Toquinho tá aqui 
me perguntando se a menina agora 
estava latindo, pois é... Eu tenho que 
ficar ouvindo isso... Mas ainda bem 
que a menina não latiu e nem comeu 
ração... Mas é uma situação muito doi-
da. Cruz credo... Ui.

Textinho ou 
historinha cretininha

Pois muito que bem, minha gente 
mais biitinha... Nesse momento não 
me pergunte nem mesmo o meu 
nome que não digo... Estou apenas 
preocupado em rir e relaxar e oxige-
nar o meu glorioso Coquinho com 
uma tremenda dose de bom humor... 
E rir é melhor do que ficar ouvindo 
discurso de posse de político... Um 
dia uma senhora muito velhinha foi 
marcar uma consulta no SUS e logo 
a atendente sapecou para ela que a 
consulta tinha sido marcada para seis 
meses depois... A velhinha ou melhor 
idosa ficou por demais desolada e sa-
pecou... Minha filha... Doente do jeito 
que estou... Daqui a seis meses eu já 
fui para a cidade dos pés juntos? A 
moça não se fez de rogada e sapecou 
também... Pede para seu marido então 
desmarcar, né? Eca.

Como gastar tanto 
e ganhar pouco?

A matemática é uma coisa absolu-
ta... Se um mais um é dois então não 
tem mais o que se discutir... Espia 
só... Um depufê estadual ganha me-

nos de 30 mil merrequinha por mês... 
E alguns não têm profissão e jamais 
trabalharam e aí vem a eleição e gas-
tam 2,4 milhões de merrequinha para 
ser eleito... E aquele depufê... Onde ele 
arrumou tanta merrequinha e onde ele 
vai ganhar para pagar essa merrequinha? 
E o depufê Fabio Cheren (PSD) gastou 
3,4 milhões de merrequinha... É muito 
curioso que alguém seja tão bonzinho 
que pague para trabalhar... Eles teriam 
que trabalhar décadas para receber de 
volta. É ou não é esquisito... Cabo Júlio 
gastou só 152... Isso é Brasil, uai...

Menina gulosa demais

Espia só como tem gente que não se 
emenda mesmo... Na índia uma menini-
nha resolveu nascer como todo mundo... 
Ou quase isso... É que ela nasceu com 
quatro braços e quatro pernas... É veró 
mesmo... E mexia com todos eles... E ao 
completar dois anos... Os médicos resol-
veram então que seria retirado o que es-
tava demais... E não é que conseguiram 
deixar a menininha somente com dois 
braços e duas pernas... Uai o que tem de 
mais nisso né mesmo? Agora ela não vai 
ser mais famosa... E nenhum turista vai 
pagar merrequinha para tirar sua foto... 
Dois braços e duas pernas até tu têm né 
mesmo? Que vantagem Maria leva nisso 
hein menino mal acabado?

Fiscais coletivos são 
como lobisomens

Espia só, seu menino... O nobre edil 
conhecido como Rodrigo é gente da me-
lhor qualidade e competência sobra... 
Ele usa sempre o transporte coletivo e 
pega lotação ou pelo menos ele tenta... 
Ele chegou atrasado ontem na reunião 
por culpa do ônibus e aí ele disse que 
jamais viu um fiscal nem dentro e nem 
fora dos ônibus... Esses fiscais são iguais 
lobisomens, ou seja... Todo mundo sabe 
que existe... Mas ninguém jamais viu... 
Cruzes... Mas será isso verdade mesmo? 
Pois então, minha gente, eles têm que 
aprender com os fiscais que multam... 
Esses não só existem como trabalham 
duro e os seus dedos escrevendo mul-
tas...

Bafômetro xonado e sabido

Pois então minha gente... As nossas 
autoridades tinham que dar um basta na 
violência no trânsito que vinha aumen-
tando de forma considerável... Primeiro 
foi à lei seca que permitia um tiquinho 
só da mardita e depois veio a tolerância 
zero... E agora surgiu um bafômetro ain-
da mais sabido que pega quem deu um 
tapa na macaca... Ou seja, pitou o cigarri-
nho do capeta ou deu uma baforada no 
pozinho do capiroto do pé redondo... 
Pois tu vê... Quando nossas autoridades 
querem acabar com a criminalidade e a 
safadeza não em essa de meu pé me dói 
não... Então é melhor tu andar direiti-
nho... Caso contrario vai pesar no bolso 
e ficar sem o caranguinho. É...

Leis mal feitas

Não e mil vezes não minha gente 
mais que legal... Eu sou o primeiro a de-
fender as instituições... Sou uma pessoa 
que incentivo a obedecer às leis de nos-
so Brasil varonil... Mas o Ibama tem hora 
que passa dos limites... Uma família que 
tem um papagaio a mais de 50 anos... 
Faz parte da família e é hiper... Bem 
cuidado... Os fiscais do Ibama chegou 
na house e simplesmente sapecou uma 
multa pesada e depois ainda confiscou a 
ave que está velhinha e segue a família 
a pelo menos quatro gerações... Isso é 
mais uma piada de tremendo mau gos-
to... Depois as pessoas não levam a sério 
o Ibama e depois acham ruim... Tem que 
prender é quem maltrata.

Montei no Porco

Pois então, minha gente... Eu estou 
nesse momento cansado de ficar brigan-
do por coisas que acho que está errada 
e nesse momento estou simplesmente 
picando a mula... Deitando cabelo... 
Caindo no capinado e capando o gato... 
Eu vou embora e não adianta pedir para 
ficar só um bocadinho que não fico... E 
amanhã estarei de volta, se Deus quiser... 
E até lá saiba se comportar direitinho... 
E, por favor, lembre-se: “Em Cristo so-
mos mais do que vencedores”... Para 
pensar mesmo.

Fuso do dia – Os baderneiros e os 
políticos meia boca e artistas decadentes 
que os apoiam... Não são manifestantes 
em nome de uma suposta ideologia e 
não é... É bandidismo mesmo e tem que 
ser tratado com firmeza pela Polícia... Xô, 
coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O eleitor que 
agora parece estar mais consciente e 
não está se deixando levar por ações de 
candidatos mal intencionados... Sucesso, 
eleitor e escolha bem... Pois quatro anos 
de sofrimento é dureza... Valeu, guerrei-
ros... Fui!

Última

Insaciáveis, as distribuidoras de 
energia recorreram da decisão da 
Aneel, que lhes negou autorização 
para aplicar calote de R$5,2 bilhões 
referentes a novembro, no Mercado 
de Curto Prazo, e ainda pretendem 
avançar ainda mais no bolso dos 
“consumidores cativos” (e otários, 

faltou dizer). Pretendem, que caras 
de pau, não pagar mais os cerca de 
R$5 bilhões mensais até um mês de-
pois da liberação dos empréstimos 
bilionários autorizados a contrair, 
a fim de serem pagos pelo cidadão. 

É a segunda vez que as distribui-
doras de energia foram autorizadas 

a contrair empréstimos para o con-
sumidor pagar. A primeira foi em 
2020. Outra medida provisória de 
Bolsonaro, de dezembro de 2021, 
autorizou novos empréstimos se-
melhantes aos primeiros, de R$16,1 
bilhões. 

As distribuidoras insaciáveis ale-

gam “prejuízos”, apesar de haverem 
passado 2021 explorando os con-
sumidores com bandeira vermelha 
P2. A parte mensal que cabe a cada 
“consumidor cativo”, no cativeiro 
das distribuidoras, está na conta de 
luz sob a forma de “escassez hídri-
ca”.

Publicado no Diário Oficial da 
União decreto presidencial que 
prevê o aproveitamento de rios 
e mar para a geração de energia 
eólica. A ideia é aproveitar as regi-
ões onde o vento é mais constan-
te e em velocidades mais inten-
sas, para gerar energia a partir de 
fonte limpa nas áreas conhecidas 
como offshore.

O Brasil tem características fa-
voráveis para a instalação e ope-
ração do tipo de empreendimen-
to, graças à incidência de ventos 
alísios (subtropicais, que sopram 

na direção do equador) em boa 
parte de sua costa, em especial na 
Região Nordeste. Favorecem tam-
bém as dimensões de sua costa 
(7.367 km) e do espaço marítimo 
sob sua jurisdição (3,5 milhões 
km²).

Ao dispor “sobre a cessão de 
uso de espaços físicos e o apro-
veitamento dos recursos naturais 
em águas interiores de domínio da 
União, no mar territorial, na zona 
econômica exclusiva e na platafor-
ma continental para a geração de 
energia elétrica a partir de empre-

endimento offshore”, o Decreto nº 
10.946 define como tais procedi-
mentos serão conduzidos.

O decreto também traz orien-
tações sobre como e onde serão 
apresentados os pedidos de ces-
são, e o que o empreendedor de-
verá fazer para a consecução do 
empreendimento.

De acordo com o decreto, a 
cessão de uso poderá ser concedi-
da por meio de dois procedimen-
tos distintos: Cessão Planejada, 
que consiste na oferta de prismas 
previamente delimitados pelo Mi-

nistério de Minas e Energia a even-
tuais interessados; e Cessão Inde-
pendente, que envolve a cessão de 
prismas requeridos por iniciativa 
dos interessados em explorá-los.

“Uma vez obtida a cessão de 
uso, será obrigação contratual do 
empreendedor a realização dos 
estudos necessários para identi-
ficação do potencial energético 
offshore, devendo atender aos 
critérios e prazos definidos em ato 
específico do MME”, informou a 
Secretaria-Geral da Presidência da 
República. (Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que o Brasil é um campeão 
de leis, mas que grande parte só 
para ter e sem funcionamento e, 
por isso, ele chama atenção aos 
colegas para que todos defendam o 
que acredita como essa que cuida 
dos direitos das crianças e adoles-
centes quando enfermas e estarem 
internadas. 

O parlamentar lembrou que foi 
sucesso a audiência pública sobre 
os atos de ódio, discriminação e 
intolerância na internet. E disse 
que: “com essa publicidade, haverá 
maior efetivação dos direitos previs-
tos e, consequentemente, alcance 
mais amplo e profundo da cidada-
nia Tramita na Câmara dos Deputa-
dos o Projeto de Lei 9370/17, que 
obriga estabelecimentos de atendi-
mento à saúde a afixarem, em local 
visível e de fácil acesso, relação atu-
alizada dos direitos da criança e do 
adolescente hospitalizados, de seus 
pais e acompanhantes”.

Lembra ainda Marcos lembrou 
que esse importante projeto e com 
grande alcance social foi apresento, 
o projeto insere a medida no Esta-
tuto da Criança e do Adolescente 
(Lei 8.069/90).

“Com essa publicidade, have-
rá maior efetivação dos direitos 

DIVULGAÇÃO

Mais uma vez o pedido agora 
foi direcionado para a empresa 
que direciona o nosso trânsito, 
para que efetue um planejamen-
to; para que faça anualmente 
grandes publicidades sobre o 
comportamento do trânsito, para 
que diminua o número de aciden-
tes e quem deseja essa mudança 
é o vereador, Valdecy Contador, 
que alega “que só assim teremos 
um trânsito mais humano. Disse 
que uma cidade com ruas que 
não foram preparadas para ter 
200 mil veículos automotivos e 
80 mil motos transitando todos 
os dias e sem preparação sempre 
acontecerá o pior”, disse. 

Essa não é a primeira vez que 
um vereador procura meios de 
moralizar o trânsito que começa 
a ficar tumultuado até mesmo nos 
distritos e tem que haver maior 
conscientização dos motoristas. 
Desde que atual administração 
tomou posse, vêm sendo orienta-
dos os agentes para orientar mais 
e multar só no último caso e que 
houve uma diminuição de 50% do 
numero de multas.

O parlamentar disse que o 
“trânsito em nossa cidade que a 
cada dia se torna mais caótico de-

ASCOM/ CÂMARA
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vido à falta de educação dos moto-
ristas e isso complica e aumenta o 
número de vítimas e disse ainda o 
vereador que uma mudança dessa 
situação não é aumento de mul-
ta e sim conscientização e muita 
publicidade desde os primeiros 
dias das escolas municipais e com 
certeza as crianças serão os fiscais 

hoje de quem dirige quando esti-
verem dentro dos veículos e eles 
mesmo serão no futuro motoris-
tas tranquilos, corretos e educa-
dos”, disse. 

Destacou ao finalizar que ainda 
“temos centenas de ruas sem ne-
nhuma placa de sinalização e deve 
ser priorizada essa sinalização, já 

que vem sendo um trabalho que 
merece nosso aplauso e isso salva 
vidas. Esse órgão de trânsito deve 
estar ao lado do povo e não ser 
usado para penalizá-lo e foi assim 
durante muito tempo e hoje tem 
nova postura e ajuda mais do que 
penaliza”, finalizou o parlamen-
tar.

previstos e, consequentemente, 
alcance mais amplo e profundo da 
cidadania”, justifica o parlamentar. 
Pelo texto, a relação de direitos será 

atualizada e publicada anualmente 
pelo Conselho Nacional dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente 
(Conanda) e complementada, onde 

e quando couber, pelos conselhos 
estaduais, distrital e municipais dos 
direitos da criança e do adolescen-
te.
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DIVULGAÇÃO

Deputado Carlos Pimenta viabiliza 
camas para o Projeto Presente

GIRLENO ALENCAR

O deputado Carlos Pimenta re-
tornou à Associação Presente, que 
tem como presidente a médica 
Priscila Miranda, quando repassou 
recursos usados na compra de mo-
dernas camas com controle remo-
to, para atender aos pacientes com 
câncer. “Esta Associação é exemplo 
de ótimo trabalho a centenas de 
pessoas de todo o Norte de Minas 
que estão em acompanhamento no 
tratamento do câncer. Com emenda 
parlamentar de Carlos Pimenta, a 
Associação comprou novas camas 
modernas com controle remoto 
para dar mais conforto neste mo-
mento em que os pacientes mais 
precisam. O deputado garantiu que 
continuará ajudando a instituição 
sempre na luta, buscando também, 
junto ao Governo zema, atenção 
especial com a Associação Presente 
que tem a dedicação integral e mui-
to carinho da Dra Priscila.

Na visita o deputado foi infor-
mado pela médica que atualmente 

existe uma fila de espera com 54 
pessoas aguardando uma vaga para 
ser internado. A Associação Presen-
te de Apoio a Pacientes com Câncer 
– Padre Tiãozinho iniciou sua his-
tória em 2004, quando o sacerdote 
Padre Sebastião Raimundo de Cas-
tro (Padre Tiãozinho), acometido 
pelo câncer, e a medica oncologista, 
Priscila Miranda Soares, sentiram-se 
tocados em acolher pacientes ca-
rentes da região Norte de Minas, 
em tratamento na cidade de Montes 
Claros. No início era uma casa alu-
gada, com estrutura pequena, mas 
que deu início ao sonho de atender 
com dignidade e excelência aos que 
buscavam a instituição para acolhi-
da.

Em 28 de junho de 2013 foi 
inaugurada no bairro Canelas em 
Montes Claros, a sede própria, 
com 791 metros quadrados de 
área construída. São 40 leitos para 
pacientes e acompanhantes, possi-
bilitando maior conforto aos que 
enfrentam a doença. Desde sua 
fundação em 2004, a associação já 

ajudou mais de 25 mil pessoas de 
Montes Claros, de todo o Norte de 
Minas e sul da Bahia, com apoio 
social e filantrópico, promovendo 
ações que visam contribuir com o 
tratamento mais digno e recupe-
ração de pacientes oncológicos da 
região, disponibilizando assistência 
e suporte aos pacientes e seus fami-
liares, oferecendo-os: hospedagem, 
alimentação, medicamentos, exa-
mes, cestas básicas, suplementos 
alimentares, transporte para os hos-
pitais e laboratórios.

A instituição também contem-
pla atendimentos por profissionais 
médicos, do serviço social, psico-
logia, nutrição e enfermagem. Atua 
fortemente no desenvolvimento de 
projetos de conscientização, sen-
sibilização e mobilização pública, 
através da disseminação de infor-
mação e educação em saúde e defe-
sa de causa e direitos dos pacientes 
oncológicos. A estrutura conta com 
área de lazer para realização de 
trabalhos manuais, oficinas de arte-
sanato e terapia ocupacional, uma 
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Projeto autoriza mudança do nome dos 
recém-nascidos até 45 dias após registro

CAE retoma neste ano debate sobre 
privatização dos Correios

Projeto suspende inscrição de microempresas 
em cadastro federal de devedores

O Projeto de Lei 2919/21 auto-
riza os pais a revisar os nomes dos 
filhos no registro de nascimento 
por até 45 dias. Nos casos em que 
não haja acordo entre os genitores, 
o texto permite a revisão do nome 
por via judicial no prazo de 90 dias 
do registro.

A proposta, apresentada pela 
deputada Policial Katia Sastre (PL
-SP), inclui essas possibilidades de 
revisão de nomes na Lei dos Regis-
tros Públicos.

A parlamentar destaca que a le-

gislação foi atualizada para equipa-
rar mães e pais quanto à obrigação 
de registrar o recém-nascido, mas 
isso não tem impedido conflitos en-
tre casais pela escolha do nome do 
filho. “Na prática, vemos ainda mui-
tos exemplos de pais que registram 
nomes ou sobrenomes diversos do 
combinado com a mãe”, afirma. 
Essa situação poderia, segundo ela, 
ser reparada com a possibilidade de 
revisão do registro.

A lei atual já permite a alteração 
de prenome se houver erro de gra-

fia, após decisão judicial. Além dis-
so, a pessoa poderá alterar o nome 
no primeiro ano após ter atingido 
a maioridade civil, desde que não 
prejudique os apelidos de família 
(sobrenomes). Outras alterações 
dependem de decisão judicial.

TRAMITAçãO

A proposta será analisada pela 
Comissão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania em caráter conclusi-
vo. (Agência Câmara)

A Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) inicia o ano legislativo 
com 124 projetos de lei na pauta — 
entre eles, o que autoriza a privatiza-
ção dos Correios e atualiza o marco 
regulatório do Sistema Nacional de 
Serviços Postais (SNSP).

Em novembro último, a CAE 
adiou a deliberação do relatório do 
PL 591/2021, tendo em vista que o 

relator, senador Marcio Bittar (PS-
L-AC), apresentou complementação 
de voto ao projeto do Executivo. O 
relatório pela aprovação da matéria já 
havia sido lido na CAE, até então sem 
alterações ao texto proveniente da 
Câmara, onde a matéria foi aprovada 
em agosto de 2021.

A principal alteração proposta 
pelo relator agora é o estabeleci-

mento de um prazo mínimo em que 
agências dos Correios continuem atu-
ando em municípios com população 
inferior a 15 mil habitantes em áreas 
remotas da Amazônia Legal. A emen-
da propõe que, por um prazo de 60 
meses após a desestatização, ficará ve-
dado o fechamento das agências em 
áreas remotas da Amazônia Legal. O 
texto a ser apreciado no Senado auto-

capela para celebrações semanais, 
oito amplos quartos com cinco 

leitos em cada um, para pacientes 
e seus acompanhantes, refeitório, 

salas de atendimento para equipe 
de colaboradores.

riza a exploração de todos os serviços 
postais pela iniciativa privada.

CRIPTOMOEDAS

A CAE deverá também concluir a 
apreciação do marco regulatório das 
criptomoedas, em debate no Sena-
do há quase três anos. O expressivo 
volume de recursos negociados em 
operações com criptoativos demanda 
uma iminente regulamentação espe-
cífica, que está sendo proposta no Se-
nado por meio de três projetos de lei.

O PL 3.825/2019, do senador 
Flávio Arns (Podemos-PR), disciplina 
os serviços referentes a operações 
realizadas com criptoativos em plata-
formas eletrônicas de negociação. Por 
sua vez, o PL 3.949/2019, do senador 
Styvenson Valentim (Podemos-RN), 
regulamenta a utilização de moedas 
virtuais e o funcionamento de em-
presas intermediadoras dessas opera-
ções. Já o PL 4.207/2020, da senadora 
Soraya Thronicke (PSL-MS), dispõe 
sobre os ativos virtuais e sobre as 
pessoas jurídicas que exerçam as ati-
vidades de intermediação, custódia, 

distribuição, liquidação, transação, 
emissão ou gestão, sobre crimes re-
lacionados ao uso fraudulento des-
ses ativos virtuais, bem como sobre 
o aumento de pena para o crime de 
“pirâmide financeira”.

Em dezembro, foi feita mais uma 
audiência pública sobre o tema. Re-
lator das matérias, o senador Irajá 
(PSD-TO) apresentou seu parecer na 
forma de substitutivo, que deverá re-
tornar à pauta de deliberação da CAE 
já em fevereiro.

No Brasil, as empresas negociado-
ras de criptoativos não estão expres-
samente sujeitas à regulamentação, 
seja do Banco Central ou da Comis-
são de Valores Mobiliários (CVM), o 
que torna mais difícil ao poder pú-
blico identificar movimentações sus-
peitas, segundo Irajá. Para o relator, o 
marco regulatório cria um ambiente 
de negócios transparente para as 
criptomoedas.

MICROS E PEQUENAS
 EMPRESAS

Outro projeto a ser apreciado 

é o PL 3.188/2021, que busca 
oferecer melhores condições de 
sustentabilidade ao Programa Na-
cional de Apoio às Microempre-
sas e Empresas de Pequeno Porte 
(Pronampe), como política oficial 
de crédito permanente no trata-
mento diferenciado e favorecido 
aos seus beneficiários.

De autoria do senador Jor-
ginho Mello (PL-SC), o projeto 
estabelece a permanência, no 
Fundo de Garantia de Operações 
(FGO), dos recursos para os quais 
a garantia do fundo não mais se 
faz necessária face à liquidação 
de empréstimos. A matéria é re-
latada pela senadora Kátia Abreu 
(PP-TO).

O Pronampe, argumenta Jorgi-
nho Mello, foi um dos programas 
mais efetivos de estímulo ao crédi-
to às micros e pequenas empresas, 
com a oferta de mais de R$ 60,7 
bilhões a mais de 826 mil empresas 
no Brasil. O programa foi transfor-
mado em política de crédito perma-
nente por meio da Lei 14.161, de 
2021. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 1585/21 
suspende temporariamente a 
inscrição das dívidas dos micro-
empreendedores individuais, das 
microempresas e das empresas de 
pequeno porte no Cadin, que re-
gistra débitos com órgãos públi-
cos federais. A suspensão será vá-
lida até seis meses após o fim do 
estado de emergência em saúde 
pública relacionado à pandemia 
de Covid-19.

A proposta foi aprovada pelo 
Senado Federal no ano passado e 
agora será analisada pelos depu-

tados.

CADIN | O Cadin é o Cadastro 
Informativo de Créditos não Qui-
tados do Setor Público Federal. A 
inscrição de empresas nesse ban-
co de dados pode levar a restrição 
ao crédito, impedir a participação 
em licitações e a assinatura de 
convênios, entre outros entraves 
negativos financeiros.

A Secretaria do Tesouro Nacio-
nal autoriza o registro no Cadin 
de débitos acima de R$ 1 mil e de 
inadimplência em convênios e con-

tratos de repasses.
Não fazem parte do banco de 

dados dívidas de serviços públicos 
como água e luz e empréstimos que 
não envolvam recursos da União.

CRISE | O autor do projeto, 
senador Wellington Fagundes (PL
-MT), avalia que a suspensão é uma 
forma de assegurar a sobrevivência 
de microempresas e empresas de 
pequeno porte que foram afetadas 
durante o período da pandemia.

A proposta mantém a inscrição 
das dívidas nos seguintes casos: não 

fornecimento de informação solici-
tada por órgão ou entidade pública, 
não apresentação ou atraso na apre-
sentação da prestação de contas, 
omissão na apresentação de contas 
ou rejeição das contas apresentadas.

TRAMITAçãO | A proposta pre-
cisa passar por votação em Plenário, 
mas antes será analisada pelas comis-
sões de Desenvolvimento Econômi-
co, Indústria, Comércio e Serviços; e 
de Finanças e Tributação; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)
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Norte de Minas poderá habilitar 78 
novas UTIs adultas e pediátricas no SUS

Norte de Minas chega a 1,12 milhão de 
imunizados contra a Covid-19

Recanto das Águas e Santa Tereza registram 
alto índice de infestação da dengue

GIRLENO ALENCAR

Oito hospitais sediados na ma-
crorregião de saúde do Norte de 
Minas têm prazo até 19 de fevereiro 
próximo para solicitar ao Minis-
tério da Saúde a habilitação de 78 
leitos permanentes de Unidades de 
Terapia Intensiva (UTIs) adultos e 
pediátricos Tipo II. É o que prevê 
a Deliberação 3.707, publicada na 
segunda-feira (24), pela Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS). Em 
todo o Estado 58 hospitais poderão 
pleitear a habilitação de 590 lei-
tos de UTI, com financiamento do 
Governo Federal e sem implicação 
de aporte de recursos estaduais e 
municipais atrelados à manuten-
ção das unidades. Do total de lei-
tos que poderão ser habilitados de 
forma permanente, 550 são para 
atendimento de adultos e 40 para 
pediátricos.

Esses leitos foram criados no 
ano passado para atender a deman-
da de pacientes acometidos pela 
pandemia da Covid-19. No final de 
2021, o Ministério da Saúde abriu 
a possibilidade de incluir os leitos 
na Rede de Atenção à Saúde (RAS), 
visando suprir os deficits existentes 
nos Estados. 

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques destaca 
que a possibilidade de habilita-

ção e inserção de novos leitos de 
UTI adultos e pediátricos na Rede 
de Atenção à Saúde vai contribuir 
para a redução do deficit de 131 
unidades atualmente existente no 
Norte de Minas, além de ampliar a 
descentralização de serviços para 
municípios pólo de microrregiões.

“A ampliação dos leitos de UTI 
se constitui um importante avanço 
que o Norte de Minas tem condi-
ções de viabilizar de forma concreta 
já neste início de ano. O trabalho 
conjunto da Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais, implemen-
tado por meio da Superintendência 
Regional de Montes Claros e das 
Gerências Regionais de Januária e 
Pirapora, vai se manter junto com 
os gestores do Conselho de Secre-
tários de Saúde de Minas Gerais – 
(Cosems) para que, futuramente, 
novos leitos de UTI sejam habili-
tados pelo Ministério da Saúde, vi-
sando suprir a demanda regional”, 
observa a superintendente.

A Resolução 3.707 abre a possi-
bilidade de habilitação de 22 novos 
leitos de UTI adulto e 10 pediátri-
cos no hospital das Clínicas Dr. Má-
rio Ribeiro, sediado em Montes Cla-
ros. As demais instituições sediadas 
em Montes Claros que também po-
derão solicitar a habilitação de no-
vas UTIs para atendimento de adul-
tos são: hospital Aroldo Tourinho 
(5 leitos); hospital Universitário 
Clemente de Faria (3) e o hospital 

Dilson Godinho (2 leitos). Nos mu-
nicípios polo de Janaúba, Pirapora, 
Taiobeiras e Salinas há previsão de 
abertura de 36 novos leitos de UTI 
para atendimento de adultos. Cada 
instituição poderá ser contemplada 
com nove leitos. São elas: hospital 
Municipal Dr. Oswaldo Predilia-
no Santana (Salinas); hospital Dr. 
Moisés Magalhães Freire (Pirapora); 
hospital Santo Antônio (Taiobeiras) 
e o hospital Regional de Janaúba.

Atualmente o Norte de Minas 
possui 115 UTIs para adultos; qua-
tro leitos de terapia intensiva pediá-
tricos, sendo dois na Santa Casa de 
Montes Claros e dois no hospital 
Universitário Clemente de Faria. A 
região também possui 54 UTIs ne-
onatais em Montes Claros, Janaúba, 
Taiobeiras e Pirapora. Outras qua-
tro Unidades de Cuidado Interme-
diário (UCIs) para atendimento de 
neonatos estão sediadas em Pirapo-
ra e Taiobeiras.

Entre os critérios para a defini-
ção dos hospitais e número de lei-
tos a serem pleiteados para habili-
tação junto ao Ministério da Saúde, 
a Deliberação 3.707 esclarece que 
foi levada em consideração a insti-
tuição ser pública ou filantrópica; a 
manifestação de interesse dos esta-
belecimentos em manter os leitos 
de UTI-Covid na Rede de Assistên-
cia à Saúde e a análise de condições 
sanitárias mínimas.

A metodologia utilizada para a 

Saúde

seleção dos leitos priorizou novas 
UTIs pediátricas, uma vez que a 
oferta apresentada é historicamen-
te inferior ao deficit do Estado. Na 
sequência, em relação aos leitos de 
UTI adulto foi adotada como pre-
missa a formação de blocos com 
múltiplos de nove leitos, indepen-
dente do teto de leitos que serão 
pleiteados por uma macrorregião 
de saúde. Essa decisão levou em 

consideração o interesse de con-
templar todas as macrorregiões, 
além de considerar possível desatu-
alização dos parâmetros de necessi-
dades de novos leitos.

Os pedidos de habilitação de 
novas UTIs devem ser inseridos no 
Sistema de Apoio à Implementação 
de Políticas de Saúde (SIAPS) admi-
nistrado pelo Ministério da Saúde. 
No caso dos municípios que detêm 

a gestão dos seus prestadores de 
serviços hospitalares, o cadastro 
deverá ser feito pela gestão muni-
cipal. Já os municípios sob gestão 
estadual a inserção dos dados no 
SIAPS será conduzida pela Coor-
denação de Gestão hospitalar da 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), com apoio 
das Coordenadorias de Atenção à 
Saúde das unidades regionais.

O Norte de Minas está com 
77,7% da sua população imunizada 
contra a Covid-19, com um total 
de 1.122.832 já vacinadas com as 
duas doses ou dose única, confor-

me o Vacinômetro divulgado pela 
Secretaria Estadual de Saude de 
Minas Gerais. A aplicação da dose 
de reforço alcançou 15,59% da 
população, com 225.207 pessoas 

já vacinadas. O percentual de pes-
soas que tomaram a primeira dose 
aumentou para 85,59%. Ao todo 
1.236.743 pessoas residentes no 
Norte de Minas já tomaram a pri-

Os bairros Recanto das águas 
e Santa Tereza são os campeões 
em infestação do mosquito ae-
des aegypti, em Montes Claros, 
com metade de suas casas tendo 
focos, num dos maiores indicado-
res de toda história da cidade. O 
Levantamento Rápido de índices 
foi divulgado ontem, com Mon-
tes Claros ficando com índice de 
14,3% de infestação, como foi an-
tecipado pelo GAzETA na edição 
de terça-feira. O LIRAa feito entre 
os dias 17 e 21 de janeiro,  apurou 
um índice de infestação predial 
de 14,3%, ou seja, de cada 100 ca-
sas pesquisadas pelos agentes do 
Centro de Controle de zoonoses 
(CCz) da Prefeitura, 14 apresen-
taram criadouros do mosquito 
Aedes aegypti, responsável pela 
transmissão da dengue, do zika 
vírus, da chikungunya e da febre 
amarela. Os números confirmam 
que a cidade está em situação de 
alto risco para transmissão de ar-
boviroses, conforme parâmetros 
do Ministério da Saúde, que pre-
coniza índice inferior a 1% como 
baixo risco, 1% a 3,9% médio ris-
co e, acima de 3,9%, como alto 

risco de disseminação.
É importante destacar que 

quase 100% dos focos foram 
encontrados nas residências, e, 
portanto é fundamental a partici-
pação de toda a população para 
combater o inseto, uma vez que 
só o poder público não tem como 
chegar em todas as residências 
para suprimir os focos. Os locais 
em que foram encontrados cria-
douros do Aedes aegypti com 
maior frequência foram: - depósi-
tos móveis: vasos c/ plantas aquá-
ticas, frascos com água, pratos de 
suporte para plantas, recipientes 
de degelo de geladeiras, bebe-
douros de animais, reservatório 
de climatizadores, objetos religio-
sos e pequenas fontes ornamen-
tais: 38,4%. Depósitos ao nível 
do solo: armazenamento de água 
para consumo doméstico (barril, 
tina, tonel, tambor, depósito de 
barro, tanque, poço, cisterna, ca-
cimba, etc.): 28,4% e depósitos 
passíveis de remoção: lixo (recip. 
plásticos, garrafas, latas), sucatas 
em pátios e ferro velhos e entu-
lhos: 13,4%.

As principais recomendações 

para evitar a proliferação do mos-
quito são providenciar limpeza 
periódica (uma vez por semana) 
e vedação dos tambores, tanques, 
e qualquer outro tipo de reserva-
tório a nível do solo, e usar toda a 
água reservada em período menor 
que o ciclo de reprodução (7 a 10 
dias) do mosquito; limpar perio-
dicamente os ralos e caixa de pas-
sagens, bem como providenciar 
nivelamento correto e usar telas 
quando necessário; destinar o 
lixo para coleta pública; Escoar 
a água dos pratos de planta; Lim-
par e drenar calhas e lajes, prin-
cipalmente em períodos que an-
tecedem e durante as chuvas, se 
possível ajustando o nivelamento 
para proporcionar uma queda de 
água apropriada; Tratamento ade-
quado em piscinas, mesmo que 
não estejam em uso; Limpar pe-
riodicamente os lotes vagos, bem 
como quintais de residências e 
dependências dos imóveis comer-
ciais, indústrias e outros;

DIA D - Neste sábado, 29, a 
Prefeitura vai realizar mais um 
“DIA D” de combate à dengue, um 

meira dose contra a Covid-19. Isso 
implica que 113.911 pessoas ainda 
não tomaram a segunda dose e com 
isso, ficarem imunizadas.

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais repassou às 
unidades regionais sediadas em 
Montes Claros, Januária e Pirapora 
a primeira remessa de vacinas Coro-
navac destinadas à aplicação da pri-
meira dose em crianças entre seis e 
11 anos e adolescentes até 17 anos. 
Ao todo, 86 municípios receberam 
36.640 doses do imunizante. Entre 
os dias 17 e 20 deste mês, as secre-
tarias de Saúde do Norte de Minas 
receberam 24.740 doses de vacinas 
da Pfizer pediátrica para a primeira 
dose em crianças. Como nesta ter-
ça-feira a SRS-Montes Claros rece-
beu vacinas contra a Covid-19 que 
regularmente são repassados aos 
municípios, a separação das vaci-
nas será concluída na quarta-feira, 
visando conciliar a logística de en-

trega com as secretarias de Saúde 
nesta quinta-feira, 27.

A coordenadora de Vigilância 
em Saúde da SRS-Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, ex-
plica que a 79ª Nota Informativa 
– Vacina Coronavac para Crianças 
e Adolescentes Não Imunocompro-
metidos – publicada pela SES-MG 
define que a dosagem a ser aplicada 
no público-alvo é a mesma já usa-
da em adultos. O intervalo entre 
primeira e segunda dose será de 
28 dias. Foi recomendado às secre-
tarias municipais de Saúde que a 
vacinação de crianças seja em am-
biente específico e acolhedor. Não 
havendo disponibilidade de infraes-
trutura para tal, que sejam adotadas 
todas as medidas para evitar erros 
de vacinação.

Outra orientação é que a vacina 
contra a Covid-19 não seja admi-
nistrada junto a outras vacinas do 
calendário infantil. Por precaução 

deve ser observado um intervalo de 
15 dias. Os profissionais de saúde 
também deverão informar aos pais 
ou responsáveis os principais sinto-
mas esperados, que vacina aplicada 
é Coronavac, e mostrar a seringa a 
ser utilizada e o volume que será 
aplicado. Os profissionais de cen-
tros de saúde e hospitais devem 
estar atentos e preparados para 
atender e captar possíveis eventos 
adversos pós-vacinação em crian-
ças. Os municípios também deve-
rão adotar um programa de moni-
toramento capaz de captar os sinais 
de interesse em farmacovigilância.

Para 54 municípios que estão na 
área de atuação da SRS-Montes Cla-
ros serão repassadas 23.860 doses 
de vacinas Coronavac, 25 municí-
pios da área de atuação da GRS-Ja-
nuária vão receber 9.580 doses do 
imunizante e sete localidades da 
GRS-Pirapora receberão 3.200 do-
ses da vacina. (GA)

mutirão de limpeza que irá bene-
ficiar os bairros Acácias, Esplana-
da, Independência, Jardim Prima-
vera, Monte Sião, Monte Sião IV, 
Nova América, Recanto das águas, 
Renascença, Residencial Minas Ge-
rais, Santa Cecília, São Bento, São 

Lucas, Tancredo Neves, Vila Tira-
dentes, Vila Tupã, Vilage do Lago I 
e Vilage do Lago II. Nesse dia o mu-
nicípio, com diversos parceiros, irá 
promover o recolhimento de mate-
riais inservíveis (pneus, vasilhames, 
garrafas pet, latas, garrafas, sucatas 

de tanquinho de lavar roupas e ge-
ladeira, lonas e vasos sanitários em 
desuso) que podem se tornar cria-
douros do mosquito e que devem 
ser deixados pelos moradores nas 
portas de suas casas, para serem re-
colhidos entre 7h e 13h. (GA)
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Cejusc de Januária converte uniões 
estáveis em casamento

Minas Gerais deixa de participar da 
discussão de cooperativismo na Sudene

Pirapora entrega veículos e equipamentos 
para associação ‘Renovo de Davi’

O Centro Judiciário de Solução 
de Conflitos e Cidadania da Co-
marca de Januária promoveu, pela 
quarta vez, a conversão de uniões 
estáveis em casamento. A solenida-
de, que beneficiou 57 casais, ocor-
reu no auditório do campus da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes).

O evento comunitário foi uma 
parceria com a Prefeitura de Boni-
to de Minas, a Unimontes e a 123ª 
Subseção da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil - Seção Minas Gerais 
(OAB/MG). Diante do contexto de 
pandemia, foram obedecidos todos 
os protocolos de segurança para 
evitar o contágio pela Covid-19.

A ação foi planejada e executada 
pelo diretor do foro e coordenador 
do Cejusc, juiz Daniel henrique 
Costa Souto, e pelos servidores, 
funcionários e estagiários Joana 
Darc, Luciano Matos, Rosalina Fi-
gueiredo, Adauto Madureira, Lo-
rena Normanha e Tarcila Alkimim. 
Após a cerimônia, houve uma con-
fraternização entre os presentes.

Segundo o juiz, trata-se de mais 
uma iniciativa do Setor de Cidada-
nia do Cejusc de Januária que es-
treita os laços do Poder Judiciário 
com a população local, atenden-
do às mais diversas necessidades. 
“O objetivo é possibilitar que os 
casais que convivem em união es-
tável possam dar continuidade ao 
percurso já iniciado em conjunto, 
agora com o reconhecimento ju-
rídico desta união e consequente 
conversão em casamento, de for-
ma desburocratizada e acessível a 
todos, em virtude da ausência de 
ônus”, diz.

O magistrado salienta que a me-
dida traz maior segurança jurídica 
aos casais e lhes proporciona sen-
sação pessoal de reconhecimento 
e pertencimento perante a socie-
dade. “Além disso, é uma oportuni-
dade de transmitir aos casais uma 
mensagem sobre a instituição fami-
liar e os efeitos legais e jurídicos do 
casamento, assim como votos de 
paz, tolerância e companheirismo. 
Assim, essa proposta simples, mas 

transformadora, faz que o Poder 
Judiciário se aproxime de seus ju-
risdicionados e cumpra o seu papel 
de pacificação social”.

CELEBRAçãO | Cada casal foi 
acompanhado de duas testemu-
nhas. Para obedecer a restrições de 
isolamento, o grupo foi dividido e 
foram feitas duas celebrações. Para 
Joana Darc Oliveira Viana, que aju-
dou na organização do evento e é 
coordenadora da equipe técnica do 
Cejusc, o trabalho, que teve acom-
panhamento da imprensa local, foi 
relevante, porque, além de regulari-
zar a situação dos casais, propiciou-
lhes um momento de alegria e a re-
alização do sonho do matrimônio.

 “Com a ajuda de nossos parcei-
ros - a prefeitura de Bonito de Mi-
nas, a subseção da OAB, a Unimon-
tes e empresários - conseguimos 
assegurar a ornamentação do es-
paço, a música e sonorização, fotos 
para registrar o momento, pregação 
de um evangélico e de um católico 
para marcar esse dia tão especial. 

Tudo foi feito com muito carinho”, 
destaca.

A coordenadora técnica diz que 
todo o esforço foi gratificante e va-
leu a pena. A alegria e a satisfação 
são evidentes no caso do pedreiro 
Telmar Francisco Lourenço, de 56 
anos, e da dona de casa Teresinha 

Pereira Martins, de 49, que oficia-
lizaram uma união que já dura 24 
anos e gerou sete filhos, mas tam-
bém para o taxista Maykon Queiroz, 
de 26 anos, e a noiva, a atendente 
Luene Oliveira Silva, de 18 anos. 
Eles estão juntos há apenas dois 
anos e não têm filhos ainda. Mas já 

contam com a certidão de casamen-
to para oficializar o vínculo.

O casamento comunitário ocor-
re em Januária desde 2017. A previ-
são de uma quinta edição, a ser re-
alizada em preferencialmente neste 
ano. As inscrições serão abertas em 
março. (Ascom TJMG)

GIRLENO ALENCAR

O Estado de Minas Gerais não 
participou dos trabalhos da Câma-
ra Temática de Cooperativismo da 
Sudene, realizada em Recife, que 
propõe a buscar uma maior apro-
ximação com o setor produtivo, 
capacitando o pequeno produtor, 
desenvolvendo a região de forma 
conjunta e reduzindo os desníveis 
sociais. O encontro contou, ainda, 
com a participação de represen-
tantes das cooperativas de Alagoas, 
Bahia, Ceará, Maranhão, Paraíba, 
Pernambuco, Piauí, Rio Grande do 
Norte e Sergipe. Durante o encon-
tro, o superintendente da Sudene, 
general Araújo Lima, apresentou a 
instituição como uma ‘ferramenta 
de desenvolvimento’, destacando 
suas principais atribuições e os 
instrumentos de ação da Superin-
tendência.

Um dos destaques foi o Plano 
Regional de Desenvolvimento do 
Nordeste (PRDNE), que norteia 

as ações de planejamento para a 
região e conta com seis eixos es-
tratégicos (Inovação; Segurança 
hídrica e Conservação Ambiental; 
Educação e Desenvolvimento de 
Capacidades humanas; Dinami-
zação e Diversidade Produtiva, 
Desenvolvimento Social e Urbano; 
Desenvolvimento Institucional).

Além do Plano, os incentivos 
fiscais administrados pela Autar-
quia e os Fundos de Desenvol-
vimento do Nordeste (FDNE) e 
Constitucional de Financiamento 
do Nordeste (FNE) foram apon-
tados como aliados na construção 
do desenvolvimento. Através des-
ses instrumentos e das cooperati-
vas, a Sudene pretende ampliar o 
apoio aos setores produtivos. “São 
as organizações de cooperativas 
que vão mostrar os melhores pro-
jetos em seus estados”, afirmou 
Araújo Lima. 

A identificação dos projetos 
será realizada em parceria com a 
Câmara Temática de Cooperativis-

mo e APL, que irá mapear as di-
versas cooperativas existentes na 
área de atuação da Sudene; avaliar 
e implementar as ações a serem 
realizadas; e construir o Projeto 
das Macroalgas, visando a estrutu-
ração de novo Arranjo Produtivo. 
A Câmara será composta pelo di-
retor de Planejamento da Sudene 
e três coordenadores da Diretoria, 
que se reunirão mensalmente. 
“Estamos formando uma força 
tarefa de desenvolvimento coope-
rativo. Juntos somos sempre mais 
fortes”, afirmou Araújo Lima.

A Organização das Coopera-
tivas Brasileiras (OCB) informou 
que o Brasil conta com mais de 
455 mil cooperativas, das quais 
947 estão no Nordeste, empre-
gando cerca de 28 mil pessoas. 
Entre as ações de apoio que a Or-
ganização espera da Sudene estão 
as linhas de incentivo, fomento à 
estruturação de empreendimen-
tos cooperativos via FNE e a via-
bilização do cooperativismo como 

meio para o desenvolvimento de 
infraestruturas regionais (energia, 
conectividade, acessibilidade). 
O encontro contou, ainda, com 
a participação de representan-
tes das cooperativas de Alagoas, 

Bahia, Ceará, Maranhão, Paraíba, 
Pernambuco, Piauí, Rio Grande do 
Norte e Sergipe. A partir de levan-
tamento feito com representantes 
das cooperativas, o superinten-
dente definiu o cooperativismo 

como uma “filosofia de vida, que 
une desenvolvimento econômico 
e social, produtividade e sustenta-
bilidade, o indivíduo e o coletivo, 
trazendo ganhos para as pessoas, 
o país e planeta”.

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Políticas 
Sociais (SEFAM), fez a entrega de ve-
ículos, equipamentos e instrumentos 
musicais para a Associação Equipe 
Missionária Renovo de Davi, na tarde 
de segunda-feira (24), na sede da en-
tidade. As aquisições foram viabiliza-
das com a emenda parlamentar de R$ 
300 mil, encaminhada pelo deputado 
federal Léo Motta. No ato de repasse 
de dois automóveis (zero km), 16 
cadeiras fixas e quatro giratórias, dez 
carrinhos de mão, quatro fogões in-
dustriais, 20 violões e sete trompetes, 
esteve presente o prefeito Alex César, 
a vice-prefeita e secretária da Sefam, 
Anamaria Burle, o presidente da 
entidade, Davi Geremias Bispo, o vi-
ce-presidente da Associação, coronel 
José Rocha, o pastor Ronivon Fonseca 

(representante do deputado) e a co-
ordenadora do projeto, Viviane Pires. 
Secretários e servidores municipais 
também prestigiaram a solenidade.

“Quero agradecer o prefeito Alex 
César e a todos que uniram esfor-
ços conosco para essa conquista tão 
importante. Com esses veículos e 
equipamentos, o nosso trabalho será 
potencializado no acolhimento das 
pessoas para mais justiça e dignida-
de”, destacou o presidente da associa-
ção, Davi Geremias. 

Anamaria Burle ressaltou a sua 
satisfação na entrega dos bens. “É 
uma alegria muito grande ver os 
frutos desse trabalho. Desde que 
assumimos a Prefeitura, não medi-
mos esforços para que este recurso 
chegasse aqui para Pirapora, nessa 
parceria com o deputado Léo Mot-

ta. Sabemos da necessidade da as-
sociação que trabalha em favor de 
uma população que é muito vulne-
rável, tornando-se assim uma gran-
de parceira na promoção de uma 
cidade melhor”.

O prefeito Alex César salien-
tou sobre o trabalho desenvolvido 
pela equipe missionária Renovo 
de Davi. “Reconhecemos e agrade-
cemos esse trabalho do deputado 
Léo Motta, por acreditar no nosso 
município. Nós precisamos todos 
dar as mãos para ajudar Pirapora. 
No nosso governo temos buscado 
ajudar quem mais precisa. Sabemos 
do papel fundamental que as igre-
jas vêm fazendo no aspecto social. 
Parabéns pelo trabalho e continue 
contando conosco”. Pontuou o che-
fe do Executivo. (PMP)
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Bolsistas de Montes Claros ficam sem 
receber salários por mudança de banco

ICA/UFMG exige passaporte da vacinação para 
usar área de restaurante

Pirapora promove ciclo de palestra sobre 
direitos sociais para beneficiários da frente de 
trabalho

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros esclarece que a excepcio-
nalidade momentânea de atraso no 
pagamento da bolsa dos estagiários 
da instituição, referente ao mês de 
dezembro de 2021, é em decorrente 
do processo de migração das contas 
bancárias do Banco do Brasil para o 
Banco Itaú, que são utilizadas para o 
pagamento de pessoal do setor públi-
co em Minas Gerais. Neste sentido, 
todos os procedimentos necessários 
foram adotados pela Universidade 
e pelos próprios estagiários, devida-
mente autorizados pela Secretaria 
de Estado de Fazenda (SEF). A Uni-
versidade aguarda, agora, a liberação 
por parte do Banco Itaú, de conta 
arrecadadora específica para que a 
transferência do numerário destinado 
ao pagamento dos estagiários possa 
ser efetuada.

Desde o ano de 2019 que os do-

centes da Universidade Estadual de 
Minas Gerais (Uemg) e da Universi-
dade Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), assim como os demais servi-
dores da educação e de outras áreas 
do serviço público mineiro, seguem 
com salários parcelados. No caso do 
magistério superior, o parcelamento 
salarial vem ocorrendo desde 2015. 
Além disso, até o momento não re-
ceberam o 13º salário de 2019, e não 
há previsão para o pagamento. Em 
abril, apenas os servidores das áreas 
da saúde e da segurança receberam 
integralmente seu vencimentos refe-
rentes ao mês de março. Aos demais, 
foi paga inicialmente uma parcela de 
R$ 2 mil e o restante foi quitado só no 
final do mês.

Para maio, o governo de Minas 
já anunciou que o pagamento está, 
novamente, ameaçado. Até o dia 15, 
devem ser pagos os servidores da se-
gurança e da saúde. Para os demais, 
não há previsão, mesmo com a ajuda 

da União. Segundo a Associação dos 
docentes da Unimontes (Adunimon-
tes Seção Sindical do ANDES-SN), 
quase todos os servidores estaduais 
estão, dentro das possibilidades, 
trabalhando em teletrabalho e estão 
ameaçados, mesmo assim, de ficar 
sem salários a partir desse mês. 

“Não se questionam as dívidas 
históricas em Minas, não se fazem 
auditoria, não se revê a questão 
tributária do estado. Minas Gerais 
concede isenção a setores que são 
super danosos à saúde dos trabalha-
dores e ao meio ambiente, como é 
o caso da mineração. Ficamos nessa 
situação: não fazem uma revisão 
tributária e fiscal do estado e que-
rem economizar, devido à queda de 
arrecadação, em cima da expoliação 
do salário dos trabalhadores. Nós 
temos denunciado e é algo impor-
tante para reiterar: os professores 
estão ameaçados de ficar sem salá-
rio já em maio”, protesta.

Atendendo ao Decreto 
4.325/2021 da Prefeitura de Montes 
Claros a Fundação Mendes Pimentel 
(Fump) decidiu cobrar o compro-
vante de vacinação completa contra 
a Covid-19 para entrada e perma-

nência no Restaurante Universitário 
da UFMG do campus do Instituto de 
Ciências Agrárias, em Monte Claros. 
O Decreto esclarece que, na ausên-
cia da vacinação, poderá ser apresen-
tado teste negativo de RT-PCR, com 

antecedência máxima de 72 horas. A 
medida entrou em vigor no dia 24 
de janeiro e vale para os usuários/as, 
maiores de 18 anos.

O Decreto esclarece que, na 
ausência da vacinação, poderá ser 

apresentado teste negativo de RT-P-
CR, com antecedência máxima de 
72 horas. Aproveitamos a oportuni-
dade para reiterar a importância de 
manter o ciclo vacinal completo para 
toda a comunidade que frequenta o 

ICA/UFMG. Nesse sentido, as orien-
tações da Secretaria Municipal de 
Saúde da Prefeitura de Montes Cla-
ros para imunização contra Covid-19 
podem ser consultadas no link ht-
tps://saude.montesclaros.mg.gov.br. 

O Ministério da Educação tinha ex-
pedido determinação dispensando 
as instituições federais de educação 
de exigirem o Passaporte da vacina-
ção. Porém o STF revogou essa me-
dida. (GA)
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8 SeguRança pública

MP viabiliza convênio para que detentos 
realizem trabalho voluntário

Presídio de Francisco Sá recebe 300 
obras literárias para ressocialização

PC fiscaliza cumprimento de medidas 
protetivas em Janaúba

Jovem morre após grave acidente entre 
moto e carro no bairro em Montes Claros 

GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio da Pro-
motoria de Justiça de Monte Azul, 
na região Norte de Minas Gerais, 
obteve, como resultado de um 
Procedimento de Projeto Social 
(Props), a celebração de convênios 
entre os Municípios de Mato Verde 
e de Monte Azul e o Departamen-
to Penitenciário de Minas Gerais 
(Depen) para a transformação do 
trabalho voluntário de detentos do 
Presídio de Monte Azul em política 
pública. Com os termos de compro-
missos assinados, já há, inclusive, 
presos trabalhando voluntariamen-
te na manutenção de espaços públi-
cos locais. O objetivo da iniciativa 
é aproveitar a mão-de-obra ociosa 
do estabelecimento prisional para 

prestar serviços públicos constitu-
ídos por trabalhos braçais simples, 
de forma a suprir a demanda de 
trabalhadores nos municípios da 
região. O trabalho tem natureza 
de serviço voluntário, portanto 
não será remunerado e não haverá 
obrigatoriedade de adesão dos de-
tentos. 

“Além disso, o projeto visa con-
tribuir para a reinserção e resso-
cialização de presos ao estimular 
o contato com o ambiente de tra-
balho. Busca também melhorar a 
imagem dos detentos perante a 
sociedade, através do trabalho em 
favor de benefícios públicos. Esse 
processo contribui para a diminui-
ção da estigmatização social vivida 
por pessoas que retornam do sis-
tema prisional”, explica o promo-
tor de Justiça Flávio Barreto Feres, 

responsável pela iniciativa. A partir 
da formalização dos convênios, o 
trabalho se tornará uma atividade 
institucional do presídio. “A ideia 
é construir uma relação duradoura 
com as instituições para aproveita-
mento dessa mão-de-obra, de forma 
a ser mantido esse vínculo mesmo 
com a rotatividade natural de car-
gos chaves na região norte, como a 
Direção do Presídio, Promotor de 
Justiça e Chefes do Executivo local. 
A sua qualificação enquanto políti-
ca pública permite a continuidade a 
longo prazo, medida tão necessária 
para a obtenção dos resultados pre-
tendidos”, acrescenta o promotor. 
O acompanhamento do projeto 
será feito pela Promotoria de Jus-
tiça de Monte Azul, que receberá 
a documentação e os registros do 
cronograma adotado.  

A Penitenciária de Francisco Sá, 
considerada a mais segura de Minas 
Gerais, foi contemplada com 300 

obras literárias a serem usadas na 
ressocialização dos seus presos. No 
total. 22.500 exemplares de obras 

literárias foram distribuídos para 
138 unidades prisionais e 31 Asso-
ciações de Proteção e Assistência 

PRESÍDIO DE MONTE AZUL 

aos Condenados (Apacs). Os livros 
foram doados pelo Departamen-
to Penitenciário Nacional. Toda a 
logística da entrega e distribuição 
foi feita pela Diretoria de Ensino 
e Profissionalização (DEP), do De-
partamento Penitenciário de Minas 
Gerais (Depen-MG).  “Os livros re-
cebidos, além de fomentar a leitu-
ra e ampliar o acervo literário nas 
unidades prisionais e Apacs, pos-
sibilitam aos indivíduos privados 
de liberdade a aquisição de novos 
aprendizados e conhecimentos, 
como o aprimoramento da escrita 
e construção de pensamentos crí-
ticos” destaca a diretora da DEP, 
Regina Duarte.

Os livros começaram a ser entre-
gues no mês de novembro e ainda 
estão sendo enviados, de acordo 
com as rotas de entrega do Almoxa-
rifado Central da Secretaria de Es-

tado de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp). O material será utilizado 
para incentivar a leitura e auxiliar 
os projetos educacionais e sociocul-
turais das unidades prisionais, além 
de aumentar o acervo das bibliote-
cas destes locais, dando a mais pes-
soas privadas de liberdade o acesso 
à leitura. As obras também poderão 
ser usadas em projetos de Remição 
pela Leitura, conforme a Resolução 
391/2021 do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), que regulamenta so-
bre o benefício.   

A distribuição dos livros foi de-
terminada pelo Depen Nacional, 
que encaminhou o material com a 
quantidade que deveria ser envia-
da para cada unidade prisional. O 
critério de escolha seguiu o tama-
nho e a população carcerária dos 
estabelecimentos penais. Dessa for-
ma, as penitenciárias de Contagem 

(Nelson hungria), de Formiga, de 
Francisco Sá e de Belo horizonte 
(Estevão Pinto) foram as que rece-
beram um maior volume, 300 obras 
para cada.   Todos os títulos doados 
são grandes obras literárias, alguns 
clássicos da literatura brasileira 
como Vidas Secas, de Graciliano 
Ramos; Capitães da Areia, de Jorge 
Amado; Dom Casmurro, de Macha-
do de Assis; A hora da Estrela, de 
Clarice Lispector; e O homem que 
calculava, de Malba Tahan.

há também outros de literatura 
estrangeira, como Crime e Castigo, 
de Fiódor Dostoiévski; A Cor Púr-
pura, de Alice Walker; e A Volta ao 
Mundo em 80 Dias, de Júlio Verne. 
Completa a lista outros dois títulos 
brasileiros que abordam o sistema 
prisional, o livro de Drauzio Varella, 
Prisioneiras e Pai Francisco, de Ma-
rina Miyazaki. (GA)

Na noite da última terça-feira 
(25), um motociclista, de 18 anos, 
morreu em um acidente com um 
carro no bairro Jardim Panorama, 
em Montes Claros. Segundo a Po-
lícia Militar, a motorista do veícu-
lo relatou que transitava pela Rua 
Gentil Pereira Soares no sentido 
bairro Todos os Santos/Barcelona 
Parque e parou na placa de parada 
obrigatória no cruzamento com a 
Rua Santa Maria. Ela disse aos poli-
ciais que observou o fluxo de trân-

sito e ao passar pelo cruzamento, a 
motocicleta bateu na lateral direita 
do veículo.

Ainda de acordo com a PM, um 
motociclista que seguia na mes-
ma direção da vítima contou que 
a mulher avançou a placa e não 
observou o trânsito. A motorista 
acionou o socorro e permaneceu 
no local do acidente. O Samu in-
formou que Dawid Jhonatan Gon-
çalves Lopes sofreu traumatismo 
cranioencefálico grave e politrau-

ma. Duas equipes prestaram socor-
ro, mas ele não resistiu e morreu no 
local.

Segundo a PM, a vítima não era 
habilitada para conduzir motocicle-
ta e o veículo foi removido ao pátio 
credenciado ao Detran. A motorista 
fez o teste do etilômetro que não 
apontou ingestão de álcool e foi 
conduzida à delegacia. A Polícia 
Civil informou que ela foi ouvida e 
liberada, e foi instaurado um proce-
dimento para apurar os fatos.

Na manhã de ontem (26/1), 
a Polícia Civil de Minas Gerais 
realizou ação policial de cunho 
preventivo, com o objetivo de fis-
calizar o cumprimento de medidas 
protetivas de urgência deferidas às 

mulheres em situação de violência 
doméstica e familiar na cidade de 
Janaúba.

A equipe de policiais da Delega-
cia Especializada de Atendimento à 
Mulher (Deam) em Janaúba deslo-

cou-se até as residências de mulhe-
res contempladas com as medidas 
judiciais, a fim de averiguar possí-
veis descumprimentos e também 
para aconselhar tais vítimas acerca 
das providências a serem tomadas, 

em caso de novas violações de di-
reitos. A ação promoveu, ainda, a 
orientação de agressores suspeitos 
acerca das implicações de eventual 
descumprimento.

Segundo a delegada Wendy 

Martins, responsável pela coorde-
nação da ação, “a diligência visa o 
fortalecimento dessas mulheres, 
orientando-as e auxiliando-as na 
etapa posterior à violência, bem 
como a inibição da prática de no-

vas infrações penais”.
O descumprimento de medidas 

protetivas de urgência é crime e 
pode resultar na prisão dos even-
tuais infratores. (Portal Polícia 
Civil)
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DER já atendeu 700 ocorrências 
causadas nas rodovias estaduais em 2022 

Governo de MG chama empresas e sociedade 
para minimizar prejuízos 

Covid-19: regras para doação de sangue são 
atualizadas pela Anvisa

CHUVAS EM EXCESSO

As chuvas que atingiram Minas 
Gerais na primeira quinzena de 
janeiro e causaram danos a diver-
sas rodovias estaduais já levaram o 
Departamento de Edificações e Es-
tradas de Rodagem de Minas Gerais 
(DER-MG) a atender pelo menos 
704 ocorrências. Do total, 263 já 
foram totalmente resolvidas, 147 
foram solucionadas parcialmente 
e 294 aguardam solução definitiva.  

Em todos os casos, o DER-MG 
está atuando de forma ininterrupta, 
seja na execução dos serviços emer-
genciais necessários, na busca por 
uma solução definitiva ou no mo-
nitoramento do ponto até que seja 
possível restabelecer totalmente o 
tráfego. 

Os problemas envolvem o ex-
cesso de água infiltrado nos terre-
nos, o que provocou inúmeras que-
das de barreiras, erosões de pistas, 
aterros e taludes, além de danos 
em pontes e nos pavimentos de tre-
chos asfaltados e de terra. 

Das 40 Regionais do Departa-
mento, as localizadas em Janaúba e 
Salinas estão entre as que tiveram 
problemas mais graves na malha ro-

doviária e que estão demandando 
mais das equipes nos trabalhos de 
recuperação. 

“Desde meados de dezembro, 
quando iniciou o período chuvoso, 
as equipes do DER-MG trabalham 
em regime de plantão. Temos hoje 
cerca de 700 pontos de ocorrên-
cias em todo o estado onde nossas 
equipes atuam e, juntamente com 
o apoio da Defesa Civil e da Polí-
cia Militar Rodoviária, temos con-
seguido dar uma resposta rápida 
para a população. Foi de extrema 
importância a união do Governo e 
das Secretarias de Estado que con-
seguiram liberar, rapidamente, os 
recursos da ordem de R$ 113 mi-
lhões para os reparos necessários 
nas rodovias estaduais”, declarou 
o diretor-geral do DER-MG, Robson 
Santana. 

RECURSOS PARA AS RODOVIAS 

Na última semana, o Governo 
do Estado lançou o Plano Recupera 
Minas, que destinará R$ 603 mi-
lhões, em recursos estaduais, para 
a infraestrutura e suporte a pessoas 

e cidades afetadas pelos fortes tem-
porais do último período chuvoso. 
Deste valor, R$ 113 milhões serão 
aplicados para a desobstrução de 
vias e recuperação de acessos em 
estradas e rodovias no estado. Saiba 
mais clicando aqui.

VOLUME DAS ChUVAS 

Segundo o Instituto Nacional 
de Meteorologia (Inmet), a previ-
são do tempo para o restante do 
mês em Minas indica que as chu-
vas tendem a ocorrer em forma de 
pancadas isoladas, como é típico no 
verão. Inicialmente, não há indícios 
de configuração de outro episódio 
da zona de Convergência do Atlân-
tico Sul (responsável pelo excesso 
de chuva no início do mês) atuando 
sobre o estado. 

O DER-MG orienta os motoristas 
que, em casos de chuvas frequentes 
e intensas, dirijam de forma caute-
losa, com respeito à sinalização e 
aos limites de velocidade e evitem 
deslocamentos desnecessários. 
(Com informações da Agência Mi-
nas)

O Ministério da Saúde e a Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) atualizaram, nesta semana, 
os critérios técnicos para a doação 
de sangue, que haviam sido revistos 
em março de 2020, devido ao risco 
de infecção por Covid-19.

Com a decisão, as unidades da 
Fundação hemominas passam a 
adotar novas orientações no mo-
mento da triagem dos candidatos à 

doação de sangue. São elas:

- Quem teve Covid-19 deve 
aguardar dez dias após a melhora 
completa dos sintomas para doar. 
Casos graves podem ter um prazo 
maior em virtude das complicações 
associadas à doença;

- Pessoas que testaram positivo 
para a Covid-19, sem ter apresenta-
do sintomas, devem aguardar dez 

dias após a coleta do exame;

- Profissionais de saúde que fi-
zeram uso contínuo e correto de 
equipamentos de proteção indivi-
dual (EPI), durante atendimento 
a pacientes com Covid-19, podem 
doar;

- Candidatos à doação que ti-
veram contato próximo com pa-
cientes com Covid-19 durante o 

O Governo de Minas Gerais, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag), 
está buscando estabelecer parcerias 
com empresas e sociedade para via-
bilizar ações de apoio aos municí-
pios prejudicados pelas chuvas que 
estão em situação de emergência. O 
processo de intermediação das do-
ações já está em andamento e tem 
objetivo de levar apoio material e 
contribuir na recuperação das cida-
des que ainda sofrem as consequ-
ências trágicas dos temporais.

Os serviços doados serão uti-
lizados para limpeza das cidades; 
abertura e recuperação de vias e 

estradas urbanas e rurais; retirada 
de barreiras; patrolamento, poda e 
corte de árvores; e abastecimento 
de água. Outras possibilidades de 
doações também podem ser apre-
sentadas pelos interessados em 
apoiar.

“Neste momento, toda ajuda é 
bem-vinda. Estamos contando com 
o apoio de todos que puderem 
contribuir para a recuperação dos 
municípios mineiros em situação 
de emergência que ainda estão so-
frendo com os estragos causados 
pelas chuvas”, afirma a secretária de 
Estado de Planejamento e Gestão, 
Luísa Barreto. 

Ela destaca que, além de viabili-
zar o apoio aos municípios, a ação 
garante aos doadores um processo 
seguro e o reconhecimento público 
dos serviços prestados ao Estado 
em um momento emergencial. 

Os municípios, por sua vez, têm 
espaço para informar suas neces-
sidades mais urgentes e solicitar 
o apoio necessário. Para isso, está 
disponível um formulário a ser pre-
enchido pelas prefeituras no site da 
Seplag. 

ChAMAMENTO PÚBLICO

O Edital de Chamamento Pú-

blico Emergencial n° 01/2022 foi 
publicado pela Seplag na última 
semana, com objetivo de selecionar 
e cadastrar interessados em doar 
serviços emergenciais de hora-má-
quina para apoio às cidades em 
situação de emergência declarada. 

A ação está prevista no Plano 
Recupera Minas, lançado pelo Go-
verno em 18/1/2022. A iniciativa vai 
destinar R$ 603 milhões em recur-
sos estaduais para a recuperação 
dos prejuízos.

Por meio dessa iniciativa, os 
municípios atingidos foram cha-
mados a preencher um formulário 
disponibilizado no site da Seplag, 

informando qual é a necessidade 
emergencial, quais reparos são 
precisos e como serão empregados 
esses serviços.

COMO AJUDAR?

O Estado busca parceiros priva-
dos interessados em doar os ser-
viços necessários, As organizações 
poderão escolher qual ou quais mu-
nicípios serão beneficiados com a 
doação. Propostas, dúvidas e escla-
recimentos devem ser formalizados 
pelo e-mail amigodeminas@plane-
jamento.mg.gov.br, com a identifi-
cação do doador e as informações 

para contato (endereço completo, 
telefone e e-mail).

SITUAçãO DE EMERGêNCIA

Em razão das fortes chuvas entre 
o fim de 2021 e início de 2022, Minas 
Gerais já tem 406 municípios em situ-
ação de emergência, segundo o últi-
mo balanço da Defesa Civil Estadual, 
feito nesta terça-feira (25/1). 

A chuva deste período castigou 
drasticamente o estado, sobretudo as 
regiões Norte que tem 73 municípios 
em situação de emergência, o que 
representa 84,9% dos municípios da 
região. (Agência Minas)

período de transmissão (primeiros 
dez dias da doença) devem aguar-
dar sete dias após o último contato 
para doar. Para essa medida são ob-
servados contatos sem utilização de 
máscaras, contato físico direto, resi-
dir em mesma casa/ambiente;

- Após sintomas respiratórios as-
sociados à febre (temperatura axilar 
maior ou igual a 38°C), sem testagem 

para Covid-19, o futuro doador deve 
aguardar 14 dias para doar;

- Após sintomas respiratórios, na 
ausência de febre, sem testagem para 
Covid-19, é preciso aguardar dez dias 
para doar. Se houver testagem nega-
tiva no quinto dia, o candidato pode 
ser liberado para doar após 24 horas 
sem sintomas e sem uso de antitérmi-
cos.

AGENDE SUA DOAçãO

Para evitar aglomerações e 
manter o atendimento seguro, a 
doação de sangue deve ser agen-
dada no site da hemominas ou 
pelo aplicativo MGapp Cidadão. 
Consulte aqui os critérios com-
pletos para doação de sangue. 
(Agência Minas)
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Isabel passa mal ao constatar que Pedro e Luísa são amantes. Tonico exige o fim 
das investigações contra ele, além de um cargo de senador. Pilar e Samuel se casam. 
Isabel expulsa Luísa da Quinta e se afasta de Pedro. Gastão se preocupa com Isabel 
ao saber que a esposa foi a última a saber do romance de Pedro com Luísa. Luísa 
desconfia de que Dominique tenha entregado as cartas a Tonico. Vitória anuncia que 
partirá para Paris, e Clemência chora. 

RESUMO DE Novelas
Inácia se desespera com a morte de Joy. Ravi promete a Inácia cuidar de Yasmin. Breno 
se incomoda por Ilana falar das questões da filha do casal com Gabriela. helena leva 
Mel para dormir na casa da namorada de Paco, a pedido da filha. Ilana e Breno discu-
tem, e a produtora decide expulsar o marido de casa. Paco e helena descobrem que 
Mel mentiu para eles. Nicole fica desconcertada quando Paco adentra sua casa para 
retirar Mel. Cecília fica sabendo da separação de Breno por Rebeca. 

Daniel culpa Celina pela colocação do grampo, e Rose se revolta. Flávia discu-
te com Odete. Bianca sugere fazer uma festa de aniversário surpresa para Tina. 
Celina confessa a Guilherme que foi ela quem colocou a foto de Rose e Neném 
na pasta de Joana. Nedda conta para Jandira que vai se encontrar com Osvaldo. 
Carmem propõe comprar a Terrare de Paula. Guilherme teme que Rose descubra 
que foi ele quem colocou a escuta em sua bolsa.

Gustavo diz para Cecília que até assumir o amor que sente por ela, ele ficava fu-
gindo e que a professora é como um presente para ele. Verônica sai durante a noite 
com Silvana. Gustavo pega nas mãos de Cecília. A professora diz: “Desde a primeira 
vez que te vi a minha vida mudou completamente”. Gustavo responde: “E vai mudar 
ainda mais ao meu lado”. Emocionados, os dois se beijam pela primeira vez em uma 
noite estrelada. Os dois dizem que esperaram muito por esse momento. Gustavo se 

ajoelha e pede Cecília em namoro, mas antes que ela consiga responder Emílio e Dulce Maria aparecem. No dia 
seguinte, os demais convidados do casamento vão rumo a praia. 

‘BBB 22’: Jade Picon e Arthur Aguiar 
avaliam jogo e web pede aliança 
com Linn: ‘G3 da Covid-19’

Murilo Huff abre mão da tutela 
de bens do patrimônio de Marília 
Mendonça, diz colunista

Jade Picon e Arthur Aguiar tiraram o 
início da tarde no ‘BBB 22’ para discu-
tir estratégias. O marido de Mayra Car-
di explicou que vem pensando em ter 
pelo menos duas pessoas fixas como 
suas prioridades, enquanto Jade disse 
estar se sentindo segura no próprio 
quarto. A web reagiu, pedindo uma 
aliança

O jogo no “BBB 22” se tornou mais 
ameaçador após a eliminação de Lucia-
no. Agora, os brothers e sisters estão 
ansiosos para formar alianças. Jade 
Picon, que tem feito sucesso do lado 
de fora com sua coleção de biquínis, 
conversou com Arthur Aguiar a res-
peito e questionou o ator sobre suas 
prioridades.

Vale lembrar que nenhum dos dois 
foi escolhido em pódios do Jogo da 
Discórdia, assim como Linn da Que-
brada, que fechou o trio daqueles que 
entraram depois no programa.

“Eu estou querendo ter uma, duas, 
três pessoas que são fechamento fixo, 
que eu vou ficar. E outras duas, três 
que são volantes, que vão se alterando 
conforme o jogo for acontecendo”, 
explicou Arthur. “Só que esse número, 
conforme o programa for passando, 
vai diminuir”, observou Jade, que teve 
também uma conversa sobre jogo com 
Rodrigo.

“Sim, sim, vai diminuindo, mas eu 
estou dizendo a proporção, mais ou 
menos, do que temos. Por quê? Para eu 
sempre poder ter mais possibilidade de 
estar em situações que são favoráveis, 
tipo almoços, ações, VIP, senão é f***, 
depende só de mim. (...) Duas ou três 
pessoas é tipo ok, porque você conse-
gue transitar com elas para qualquer 
lugar”, insistiu Arthur.

Programação de Cinema 20 a 26/01
Homem-Aranha - 

Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 03 2D
DUB 14:00

 
Sala 05 3D
DUB 14:30

 
Sala 03 2D
DUB 17:15

 
Sala 05 3D
LEG 17:45

 
Sala 03 2D
DUB 20:30

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min/ 16

Sala 02 2D
DUB 16:00

 
Sala 02 2D
DUB 18:40

 

Sala 02 2D
DUB 21:20

Juntos e Enrolados
94min - 12

 
Sala 01  2D
NAC 14:10

 
Sala 01 2D
NAC 19:10

Eduardo e Mônica
114min/ 16

Sala 01 2D
NAC 16:30

 
Sala 01 2D
NAC 21:30

Agentes 355
122min/ 14

Sala 04 2D
DUB 15:10

 
Sala 04 2D
LEG 18:00

 
Sala 04 2D
DUB 20:50

‘BBB 22’: WEB PEDE ALIANçA EN-
TRE JADE E ARThUR. ‘G3 DA COVID’

Nas redes sociais, internautas pas-
saram a cogitar a possibilidade de Jade 
Picon e Arthur Aguiar, duas das pessoas 
mais improváveis do programa, se uni-
rem e formarem uma aliança. “Eu só 
queria que eles se juntassem, os dois 
estão muito antenados pro jogo e se-
ria ótimo uma aliança”, avaliou uma 
seguidora.

“Na minha opinião até agora Jade e 
Arthur são os melhores jogadores por-
que são sensatos, observadores e não 
se anulam no jogo. Do nada viraram os 
meus favoritos”, reforçou outro. “Jade 
e Arthur deviam se unir, afinal não são 
prioridades de ninguém”, concordou 

mais um. “Tão fora de mim com esse 
elenco horroroso que estou torcendo 
para Linn, Jade e Arthur montarem um 
‘G3 Covid-19’”, confessou outro.

‘BBB 22’: JADE PICON ALERTA AR-
ThUR AGUIAR SOBRE E CITA SEGU-
RANçA EM UM DOS QUARTOS

Enquanto a torcida por uma aliança 
entre Jade e Arthur ganhava força, os 
dois seguiam falando de jogo na casa. 
A influencer até admitiu ao brother: “É, 
porque eu estou gostando do jeito que 
eu estou, assim, de poder transitar, mas 
no meu quarto eu me sinto segura”, 
respondeu. “Mas é por isso que eu te 
falei dos volantes e dos fixos, porque 
senão você nunca está entre as pesso-
as”, reforçou Arthur.

Murilo huff abriu mão do direito 
de exercer a tutela dos bens na divisão 
do patrimônio de Marília Mendonça. A 
gestão ficará sob responsabilidade de 
Ruth Moreira, mãe da cantora. Saiba 
mais.

O processo da partilha da herança 
de Marília Mendonça segue em trâmi-
te no Tribunal de Justiça do Estado de 
Goiás. Segundo o colunista Leo Dias, 
do Metrópoles, Murilo huff abriu 
mão da tutela dos bens na divisão do 
patrimônio da rainha da sofrência. Os 
cantores permaneceram juntos por 2 
anos e tiveram um filho, Leo. O relacio-
namento chegou ao fim pouco mais de 

um mês antes da morte da cantora.

A gestão dos bens dos quais Murilo 
teria direito de administrar - provavel-
mente, os patrimônios destinados a 
Leo, que tem apenas 2 anos - ficarão 
sob responsabilidade de Ruth Moreira, 
mãe da cantora, que também divide 
com o sertanejo a guarda da criança.

PARTILhA DOS BENS DE MARíLIA 
MENDONçA SEGUE EM SEGREDO DE 
JUSTIçA

A ação corre desde o final de de-
zembro do ano passado e está em 

segredo de Justiça na 1ª Vara de Suces-
sões de Goiânia. O processo levantará o 
conjunto de bens que formam o patri-
mônio de Marília para, assim, definir a 
partilha entre os herdeiros.

Em novembro de 2021, o colunista 
Alessandro Lo-Bianco, do programa “A 
Tarde é Sua”, revelou que o patrimô-
nio de Marília poderia chegar a R$ 500 
milhões. Já Leo Dias afirma que o valor 
não procede. Segundo o jornal Extra, o 
cachê para os shows da artista, que foi 
a cantora mais reproduzida do Brasil 
por três anos consecutivos, custava R$ 
500 mil.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Exagera-
da;

excessiva

Capital da
Grécia

Cláudio
Heinrich,

ator
carioca

Inimigo de
Mordecai
(Et 3:5)

Pedaço de
madeira

usado co-
mo lenha

Instituto
Brasileiro
do Meio

Ambiente

Enzima que
identifica
o câncer 

de próstata

Andre (?),
ex-tenista

norte-
americano

Letra que
precede o
cifrão no

Real

Estado
natal de
Marina
Silva

Caça da
força

aérea da
Rússia

Vanádio
(símbolo)

"O Ego e o
(?)", livro
de Freud
(Psican.)

Aimee 
Teegar-

den, atriz
dos EUA

Número
de filhas

de Jó
(Jó 1:1-2)

Serviço
de Atendi-
mento ao
Cliente

"Porque todo calçado daqueles que andavam no tumul-
to da batalha, toda capa revol-
vida em sangue, serão queima-
dos, servindo de pasto ao fogo"

Devoto que não podia
participar de funerais

(Nm 6:6-7)

Devasta-
ram as 
planta-
ções do

Egito
(Êx 10:14)

Hebreu
que livrou
a terra de
Faraó da

fome 

Em + as

Anfíbio amazônico
sem língua

(?) Lanka,
país

insular
asiático

Servem
de modelo

Os dois
primeiros

reis de
Israel

Suspenda; 
interrompa

Graça

Conselho Monetário
Nacional (sigla)

Saudação
de Judas
a Jesus,

no
momento
da traição
(Mt 26:49)

Homem,
em inglês

Serpente
europeia

Removem
Conclusão
pela des-
truição

Sala de
bate-papo

Fofo;
brando

Homens libertos por
Jesus, cujos demô-
nios incorporaram

em porcos (Mt 8:32)

3/man — psa. 4/chat — hamã. 6/agassi — áspide. 7/nazireu.
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‘Recicla aos Montes’ avança rumo ao 
desenvolvimento sustentável da cidade

Allan retorna aos treinos do Galo após 
período em isolamento por Covid-19

Ronaldo é ovacionado pela torcida do 
Cruzeiro no Independência

América começa Campeonato Mineiro 
com derrota após quase uma década 

Após título com casa cheia, Minas 
mantém promoção para jogos de 
basquete

GIRLENO ALENCAR

Idealizado pela Secretaria Mu-
nicipal de Serviços Urbanos, o Pro-
jeto “Recicla aos Montes” avança 
em Montes Claros e representa um 
grande passo rumo ao desenvolvi-
mento sustentável da cidade, além 
do Projeto beneficiar os catadores de 
materiais recicláveis. hoje, a Prefei-
tura de Montes Claros tem parceria 
com quarto associações de catadores 
vinculadas ao Projeto, sendo estas: i) 
Casa de Acolhimento Amor e Vida; ii) 
Associação de Catadores de Material 
Reciclável (Montesul); iii) Associação 
Comunitária das hortaliças da Vila 
Brasília e  iv) Associação Comuni-
tária dos Moradores do bairro Gua-

rujá. Não obstante, ressalta-se que, 
com a realização do Chamamento 
Público nº 01/2021, mais uma asso-
ciação de catadores será contempla-
da pelo Projeto.

Atualmente, existem cerca de 74 
pontos de coleta participantes do 
“Recicla aos Montes”, sendo estes: 
prédios residenciais, condomínios 
e prédios públicos. Cabe salientar 
que toda a população também pode, 
de forma voluntária, separar os seus 
recicláveis e encaminhá-los às asso-
ciações de catadores e, em breve, 
aos pontos de entrega voluntária 
(PEV’s), denominados de “Estação 
Recicla”.

No que diz respeito aos avanços 
do projeto, desde o seu início, des-

taca-se a quantidade de materiais 
reciclados. Em 2020 a cidade obteve 
um êxito de 110 toneladas recicla-
das. Já em 2021, chegou-se a quase 
400 toneladas, os quais deixaram de 
ser aterrados. É importante salientar 
que a comercialização destes mate-
riais garante a geração de emprego 
e renda para mais de 100 catadores, 
demonstrando a importância social 
do Projeto, além das questões am-
bientais e econômicas.

Ressalta-se que parte fundamen-
tal para o sucesso do projeto de co-
leta seletiva é a participação da po-
pulação no processo, tendo em vista 
que o cidadão deve ter a consciência 
do quão importante é separar corre-
tamente seu lixo.

Após testar positivo para a 
Covid-19, o meio-campista Allan 
cumpriu os sete dias de isolamen-
to estipulados pela Federação Mi-
neira de Futebol (FMF) e está de 
volta aos treinos do Atlético. O 
jogador havia sido diagnosticado 
com o vírus na última quarta-feira 
(19).

Além de Allan, outro compa-
nheiro de elenco cumpriu o iso-
lamento devido a Covid-19 e já 
está de volta à Cidade do Galo. 
O zagueiro Micael, que positivou 
no dia 17 de janeiro, retornou aos 

trabalhos com o grupo nessa se-
gunda-feira (24).

Já o atacante Keno testou posi-
tivo para o vírus na última sexta-
feira (21) e tem previsão de retor-
no aos treinos nos próximos dias.

Apesar de serem importantes 
peças no elenco alvinegro, o Atlé-
tico não sentirá a ausência de Keno 
e Allan nas primeiras rodadas do 
Campeonato Mineiro. Isso porque 
a tendência é que um time bastante 
alternativo seja acionado - com jo-
gadores que tiveram menor minuta-
gem em 2021 e também atletas das 

categorias de base do clube.
A primeira partida do Atlético no 

estadual será realizada nesta quar-
ta-feira (26), contra o Vila Nova, às 
19h, no estádio Castor Cifuentes, 
em Nova Lima.

Multicampeão em 2021, com 
títulos do Campeonato Mineiro, do 
Campeonato Brasileiro e da Copa 
do Brasil, o Atlético quer seguir no 
topo do futebol nacional. Além dis-
so, busca dois outros títulos em dis-
puta na temporada: o da Supercopa 
do Brasil e o da Copa Libertadores 
da América. (Superesportes)

Dono da Sociedade Anônima 
do Futebol do Cruzeiro, Ronal-
do Fenômeno foi ovacionado 
pela torcida cruzeirense no In-
dependência nesta quarta-feira, 
minutos antes da estreia do time 

no Campeonato Mineiro contra a 
URT. 

“Ronaldo, Ronaldo, Ronaldo”, 
cantaram os torcedores celestes 
ao avistar Ronaldo em um dos 
camarotes do Independência, em 

Belo horizonte.
Ronaldo saudou os cruzeiren-

ses nas arquibancadas. Antes da 
partida, o Fenômeno recebeu a 
visita no camarote do narrador 
Alberto Rodrigues, da Itatiaia, 

responsável por narrações dos 
jogos do clube nos tempos em 
que ele vestiu a camisa celeste, 
em 1993 e 1994.

Ronaldo chegou ao Indepen-
dência acompanhado de alguns 

integrantes da equipe responsá-
vel pela transição da SAF. O ex-
volante Elias, que vestiu a camisa 
do rival Atlético, integra o grupo 
e também compareceu ao estádio 
no bairro horto. 

Ronaldo diz que dá frio na 
barriga de iniciar sua trajetória 
no Cruzeiro como dirigente: ‘Te-
mos know how para fazer o Cru-
zeiro voltar a ser gigante’. (Supe-
resportes)

Com projeto sustentável e 
consciente, o América cresceu 
esportivamente nos últimos anos, 
se tornando um dos grandes favo-
ritos para conquistar o título do 
Campeonato Mineiro de 2022. 
Porém, o Coelho começou mal 
a competição, com derrota, algo 
que não acontecia há quase uma 
década. 

Com planejamento de poupar 
seus principais atletas visando 
uma melhor preparação para a 
temporada, o América, com time 
misto, estreou no Mineiro com 
um revés de 2 a 1 para a Calden-
se, nessa terça-feira (25), no Ro-
naldão, em Poços de Caldas. Os 
gols da partida foram marcados 
por Douglas Skilo e Igor Pimenta, 
para a Veterana, e Carlos Alberto, 
para o Coelho.

A última vez que o América 
havia começado o estadual com 
derrota foi em 2013. A equipe al-
viverde perdeu fora de casa para o 
Araxá, por 2 a 1, no estádio Faus-
to Alvim. Os gols do Ganso foram 
marcados por Fabrício Carvalho 
e Thiago Marín, enquanto Fábio 
Júnior descontou para o Coelho.

Na edição de 2013, o Améri-
ca não fez grande campeonato. 
A equipe comandada por Ney da 
Matta e posteriormente Paulo Co-
melli terminou a competição na 
8ª colocação, com 12 pontos - seis 
de distância do G4.

Nas últimas oito edições do 
Campeonato Mineiro, o América 
venceu quatro partidas de estreia 
e empatou outras quatro, tendo 
aproveitamento de 66,7%.

No estadual de 2022, o Coelho 

tem como intuito poupar seus 
principais jogadores nas duas 
primeiras rodadas para que estes 
façam uma melhor preparação 
para a temporada. Com isso, além 
da partida contra a Caldense, na 
estreia do Mineiro, os atletas se-
rão desfalques no jogo contra o 
Democrata, no domingo (30), às 
19h, no Independência, em Belo 
horizonte.

Os jogadores estarão à dispo-
sição da comissão técnica apenas 
na partida contra o Cruzeiro, 
pela 3ª rodada, que será realiza-
da na próxima quarta-feira (2), 
às 17h30, no Mineirão, em Belo 
horizonte.

Além dos atletas, o clássico 
contra a Raposa contará com o 
retorno do treinador Marquinhos 
Santos, que não está comandando 

o América na beirada do campo 
para focar na preparação dos jo-
gadores no CT Lanna Drumond. 
Em seu lugar, comandam o time 
nas partidas os auxiliares técnicos 
Diogo Giacomini e Edison Bor-
ges.

Em entrevista pós-jogo contra 
a Caldense, Giacomini admitiu 
ter sido um ‘risco calculado’ o 
planejamento de poupar seus 
principais atletas nas duas primei-
ras rodadas do Mineiro. Diante 
a Veterana, nessa terça-feira, dez 
dos 16 jogadores que estiveram 
em campo são crias da base do 
América.

“Quando o América fez esse 
planejamento, sabíamos que era 
um risco calculado. Sabíamos 
que o jogo seria difícil. A gente 
sabe aonde quer chegar. Temos 

Depois de vencer a Copa Su-
per 8 no último sábado com mais 
de dois mil torcedores na Arena 
Minas Tênis Clube, em Belo ho-
rizonte, o Minas vai manter a pro-
moção de ingressos feita para essa 
final para, pelo menos, os próxi-
mos dois jogos da equipe minas-
tenista de basquete em casa.

Com isso, ao invés dos R$ 20 
cobrados até então, o ingresso 

para a arquibancada custará R$ 
1,23 na compra online (clique 
aqui para ter acesso) e R$ 4 na 
aquisição presencial, nas bilhe-
terias da Arena. Além disso, uma 
ação feita na final da Super 8 tam-
bém seguirá.

Os primeiros mil torcedores 
com qualquer camisa do Minas 
Tênis Clube não pagam ingresso e 
têm direito a entrada franca. Com 

isso, o clube espera aumentar a 
média de público na temporada, 
que até então girava em torno de 
300 torcedores.

Nesta quinta-feira, às 19h, pela 
13ª semana da fase classificatória 
do NBB, o Minas recebe o Caxias 
do Sul. Já no sábado, no mesmo 
horário e também pelo NBB, o 
time minas-tenista duela com o 
União Corinthians.

O Minas é o terceiro colocado 
do NBB, com 13 vitórias em 16 
jogos. O time minas-tenista, que 
venceu a Copa Super 8 - torneio 
eliminatório com os oito melho-
res do primeiro turno do NBB 
- desta temporada, também está 
na disputa da Champions League 
Américas e lidera o Grupo C com 
dois triunfos em duas partidas. 
(Superesportes)

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, SIDNEY JOSE DE SANTANA FILHO, CPF/CNPJ nº 28487413846, GICELIA GONÇALVES
SANTANA, CPF/CNPJ nº 06001577684, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 7.952,31, em 17/01/2022, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo
pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5966 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55681, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Janeiro de 2022

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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competições alvo no ano, e esse 
período preparatório vai lá na 
frente. Não vamos mudar o plane-
jamento. Não estamos satisfeitos 

com a derrota, mas espero que 
possamos fazer a primeira vitória 
no domingo”, disse Giacomini. 
(Superesportes)
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SERIA UM “LARANJA”

Muito comentado sobre uma conhecida figura que seria ‘laranja’ de 
um forte empresário e está abrindo sempre filiais por toda cidade. O 
‘laranja’ está se sentindo o ‘dono do pedaço’ ou melhor dizendo que é 
sócio da rede de lojas.

JUDICIÁRIO MACHISTA 

A partir de uma análise em 61 tribunais brasileiros – sendo eles os 
Superiores, Federais, Estaduais e do Trabalho –, constatou-se que ape-
nas 18 são presididos por mulheres. O número representa menos de 
30% de mulheres no comando das Cortes. A Advocacia reflete números 
ainda mais alarmantes. Embora as advogadas sejam maioria no Brasil 
(são 624.285 mulheres e 615.989 homens inscritos na OAB), apenas 5 
das 27 seccionais são presididas por mulheres – ou 18,5%.

FHC REITERA APOIO A DORIA 

Fernando henrique Cardoso reiterou na terça-feira, 25, o apoio in-
condicional à pré-candidatura de João Doria na corrida pelo Palácio do 
Planalto. O recado, dado nas redes sociais, ocorre após o avanço de Lula 
sobre alas do PSDB e de costuras entre interlocutores petistas e tucanos 
por um encontro entre os dois ex-presidentes, prontamente recusado 
por FhC.

NEGOCIAÇÕES PARA O BRASIL 

O conselho de ministros da Organização para Cooperação e Desen-
volvimento Econômico (OCDE) aprovou na terça-feira (25) um convite 
que permite a abertura de negociações para o Brasil passar a integrar a 
organização, conforme comunicado do órgão. Garantir assento na ins-
tituição internacional é uma das prioridades para o Ministério da Eco-
nomia. Essa é uma pretensão que se arrasta por todos os governos que 
antecederam o atual.

BOLSOLAVISMO EM XEQUE 

Embora tenha ajudado a eleger Jair Bolsonaro, Olavo de Carvalho, 
recém-falecido, vivia nos últimos tempos uma relação de altos e baixos 
com o presidente. O ideólogo não se acanhava em tecer críticas públi-
cas ao governo, sobretudo depois da aproximação de Bolsonaro com o 
Centrão e da perda de espaço da ala ideológica na gestão.

O DESTAQUE de hoje vai para a maravilhosa, Aline Gomes 
que foi uma noiva deslumbrante quando disse “sim” na Catedral 
para Lucas Chaves. 

DESTAQUE para Maria Luíza Meira Araújo e Paulo que for-
mam um dos casais mais queridos no nosso circuito.

SILVANO TOLENTINO todo feliz com o filho Silvano exibin-
do os troféus que faturaram no Campeonato Interno da AABB.

ESTIVERAM  curtindo o verão aqui em Arraial, Rivas Rocha 
com a namorada Ana Letícia Martins e o casal Guilherme e Laisa 
Lafeta Rocha.

SAUDADES do famoso “Carnamontes “ que marcou a histó-
ria de nossa Montes Claros e acontecia na Praça dos Jatobás.

A PRAÇA da Borboleta de Dona Dina Paulino continua muito 
bem cuidada pelos moradores daquele quarteirão.

RELEMBRANDO os anos 60 com as maravilhosas irmãs, 
Marly que foi “Miss Minas Gerais” e Macir Santos, hoje Vilela. 
Que também foi “Miss” na época em que as candidatas tinham 
beleza natural.

WAGNER E MÔNICA Figueiredo estiveram curtindo a Penín-
sula do Maraú.

VICTOR  Avelino Pereira bem no estilo Árabe tendo ao fundo 
a famosa Esfinge….

A PARTIR da próxima semana estarei firme no barzinho ‘Fala 
Fina’ no bairro Morada do Sol esperando a todos.

PETRARCA E BEATRIZ Dias Pena com as belas filhas, Ana 
Carolina e Maria Fernanda.

PAPAIS estão apavorados com os preços do material escolar nas 
livrarias de Moc. Muitos estão comprando pela metade do preço 
pela internet. Portanto, façam pesquisas.

O FUNDO Monetário Internacional (FMI) reduziu de 1,5% para 
apenas 0,3% a estimativa de crescimento do Produto Interno Bru-
to (PIB) do Brasil, em 2022. Bolsonaro, para combater essa ten-
dência já está anunciando a PEC dos Combustíveis para baratear 
um dos itens que mais impulsionam o custo dos produtos.

NESTA SEMANA o movimento aqui em Arraial aumentou com 
os pais trazendo os filhos neste final de férias.

ARRECADAÇÃO FEDERAL sobe 17% e atinge recorde de R$ 
1,8 trilhão em 2021. Fisco diz que resultado decorre de melho-
ra na economia. Em realidade todos os economistas e analistas 
afirmam, com certeza, que inflação impulsiona dados. Um claro 
exemplo: a não correção da tabela de isenção do Imposto de Ren-
da gera aumento do valor pago pelo trabalhador.

DEVIDO aos problemas causados pelas chuvas em Ouro Pre-
to, o casamento de Tatiane Pereira e Felipe Alencar foi transferido 
para Belo horizonte.

BUSCA explode e site para consultar dinheiro esquecido em 
bancos sai do ar. A página do Banco Central que mostra valores 
esquecidos em bancos segue instável na manhã desta terça-feira 
(25). Segundo a instituição, que trabalha no ajuste do site, a ferra-
menta recebeu demanda “acima da esperada”. Ainda não há previ-
são de retorno à normalidade.

A DEMANDA doméstica (RPK) global de passageiros em 2021 
foi 28,2% menor do que em 2019, nível pré-pandemia, informou 
na terça-feira a Associação Internacional de Transportes Aéreos 
(Iata, na sigla em inglês). O Brasil acompanhou essa média, encer-
rando o ano passado 27,2% abaixo do patamar pré-Covid.

VAP & VIP


